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очередного третьего заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

24 ноября 2016 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, присаживаемся по своим 

местам. Начнем работу. Прошу зарегистрироваться всех. 

Предварительно были зарегистрированы 45 депутатов. Пока почему-то 

только 43. 

Итак, добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! В состав Думы 

Ставропольского края шестого созы́ва входит 50 депутатов. На заседании при-

сутствует 46.  

Заседание Думы является правомочным и объявляется открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Итак, уважаемые коллеги, сегодня на заседании присутствуют: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Ушаков 
Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 
краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-
ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Ищенко Александр Николаевич – 

депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-
ции, Кузин Евгений Борисович – председатель Ставропольского краевого суда, 
Олдак Александр Григорьевич – начальник Главного управления Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Захарова 
Марина Анатольевна – начальник Главного управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Ставропольскому краю, Афонина Елена Алексеевна – 

руководитель управления Федеральной налоговой службы России по Ставро-

польскому краю, Топсиев Игорь Сергеевич – руководитель Управления феде-
рального казначейства по Ставропольскому краю,  Золотарев Александр Евге-
ньевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Ка-
линченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 
Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края; Кувалдина 
Ирина Владимировна – заместитель председателя Правительства Ставрополь-
ского края, Мурга Андрей Юрьевич – заместитель председателя Правительства 
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Ставропольского края, министр экономического развития Ставропольского 

края; Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя Правительства 
Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства Ставропольского 

края; Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 

края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставрополь-
ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; 
Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края, Липиров Степан Григорьевич – заместитель председате-
ля избирательной комиссии Ставропольского края, Кашурин Николай Ивано-

вич – председатель Общественной палаты Ставропольского края, Гоноченко 

Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой общественной ор-

ганизации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и право-

охранительных органов, Кухарев Владимир Андреевич – председатель Ассоци-

ации "Совет муниципальных образований Ставропольского края", глава Гра-
чевского муниципального района, Колягин Георгий Семенович – председатель 
Ставропольской городской Думы, Винников Сергей Васильевич –  глава  Ки-

ровского муниципального района Ставропольского края, представители крае-
вых органов исполнительной власти и представители средств массовой инфор-

мации края.   
Уважаемые депутаты, информирую вас о том, что 11 ноября 2016 года в 

городе Кисловодске состоялось второе собрание депутатской группы "Кавказ-
ские Минеральные Воды" в Думе Ставропольского края шестого созыва. В со-

став депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды" вошли также депу-

таты Думы Ставропольского края: Лозовой Виктор Иванович, Отамас Виктор 

Сергеевич и Шевелев Сергей Арнольдович. Таким образом, в состав депутат-
ской группы "Кавказские Минеральные Воды" в составе Думы Ставропольско-

го края шестого созыва входят 15 депутатов. 
На этом собрании руководителем депутатской группы избран Аргашоков 

Валентин Габединович. Заместителем руководителя депутатской группы из-
бран Ходжаев Юрий Анатольевич. 

Уважаемые коллеги, за существенный вклад в развитие законодательства 
Российской Федерации заместитель председателя Думы Ставропольского края 
Кузьмин Александр Сергеевич награжден Почетной грамотой Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации. Позвольте мне от ваше-
го имени пожелать ему здоровья, благополучия, дальнейших успехов в законо-

творческой деятельности и вручить Почетную грамоту. (Вручение Почетной 

грамоты). (Аплодисменты). 

 

Кузьмин А.С. Спасибо! 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, за заслуги в развитии за-
конодательства Ставропольского края, в области государственного управления, 
многолетний добросовестный труд начальник Главного Управления Министер-
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ства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю Захарова Ма-
рина Анатольевна награждена Почетной грамотой Думы Ставропольского края. 
От вашего имени позвольте тоже пожелать ей здоровья, благополучия, даль-
нейших успехов. (Вручение Почетной грамоты и цветов.) (Аплодисменты.) 

 

Захарова М.А. Спасибо большое за оценку. Служу Ставропольскому 

краю! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вношу предложение из-
брать в состав секретариата заседания Думы депутата Надеина Виктора Викто-

ровича и депутата Назаренко Алексея Николаевича. Будут и замечания по пер-

сональному составу секретариата? Нет замечаний. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 
Думы депутатов Надеина Виктора Викторовича и Назаренко Алексея Николае-
вича, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение 
принято.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Не забывайте карточки, 

коллеги. 

Уважаемые коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение 
принять данный проект повестки дня за основу. Не будет ли у депутатов возра-
жений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 
основу, прошу проголосовать. За – 44, против – 1, воздержавшихся нет. Реше-
ние принято. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о 

включении в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет вопросов, 
насколько я понял.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, есть предложение утвердить регламент следую-

щий: для докладов – 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для 
выступлений в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и 

по порядку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и во-

просов – до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на      
30 минут, последующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 
15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту заседания? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, прошу 

проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением утвержденного 

регламента заседания Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 
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Слушается вопрос "О назначении членов Общественной палаты Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Уважаемые коллеги, в соответствии с Законом Ставропольского края "Об 

Общественной палате Ставропольского края" Дума Ставропольского края 
должна назначить 10 ее членов. Напоминаю вам о процедуре рассмотрения 
данного вопроса. 

В соответствии со статьей 58² Регламента Думы Ставропольского края на 
заседание Думы приглашены кандидаты в члены Общественной палаты края. 
Комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению внесены на рассмотрение Думы 10 кандидатур в члены Обще-
ственной палаты Ставропольского края, рекомендованных к назначению, и 16 

кандидатур, рекомендованных к отклонению. Решение Думы о назначении чле-
нов Общественной палаты Ставропольского края принимается большинством 

голосов от числа избранных депутатов  Думы, но не менее 26 путем открытого 

голосования по каждой кандидатуре в отдельности.  

Прошу секретариат вести учет результатов голосования по каждой кан-

дидатуре. У вас есть специально подготовленная для этого таблица. 
Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  
Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-
дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! В связи с истечением срока полномочий Общественной палаты Ставро-

польского края и формированием ее нового состава в Думу края в соответствии 

с краевым Законом "Об общественной палате Ставропольского края" поступи-

ли предложения о 26 кандидатурах в члены палаты.  

Представленные материалы были изучены в комитете. Комитет отмечает, 
что все кандидаты соответствуют требованиям краевого закона и достойны 

быть членами Общественной палаты.  

Вместе с тем, в соответствии с законом Дума должна назначить только 

10 членов палаты.  

Позвольте персонально представить Вам кандидатуры, рекомендованные 
комитетом к назначению членами Общественной палаты.  

Ставропольской краевой организацией профсоюза работников здраво-

охранения внесена кандидатура Истошина Николая Георгиевича, директора 
Кисловодского медицинского колледжа, члена Общественной палаты края дей-

ствующего состава.  
Комитет высказался за назначение Истошина Николая Георгиевича чле-

ном Общественной палаты.  
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Председательствующий. Уважаемые депутаты, ставлю на голосование 
кандидатуру Истошина Николая Георгиевича. Прошу голосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет. Решение принято. 

 

Терехова С.А. Ставропольским региональным отделением Общероссий-

ской общественной организации "Ассоциация юристов России" внесена канди-

датура Кашурина Николая Ивановича, президента нотариальной палаты Став-
ропольского края, председателя Общественной палаты края действующего со-

става.  
Комитет за назначение Кашурина Николая Ивановича членом Обще-

ственной палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Николаю Иванови-

чу? Нет вопросов.  
Ставлю на голосование кандидатуру Николая Ивановича. Кто за, прошу 

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

 

Терехова С.А. С заявлением о назначении членом Общественной палаты 

обратилась Лякишева Ирина Николаевна, вице-президент по региональной по-

литике Российской гильдии пекарей и кондитеров, руководитель представи-

тельства "Центр независимых судебных экспертиз Российского экспертного 

фонда "ТЕХЭКО" в Южном и Северо-Кавказском федеральных округах.  

Комитет за назначение Лякишевой Ирины Николаевны членом Обще-
ственной палаты. 

 

Председательствующий. Поддержать? Ставлю на голосование. Прошу 

вас проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 
 

Терехова С.А. С заявлением о назначении членом палаты обратился Ма-
каров Владимир Валериевич, ведущий авторских теле- и радиопрограмм, поли-

тический обозреватель, шеф-редактор гостелерадиокомпании "Ставрополье".  

Комитет за назначение Макарова Владимира Валериевича членом Обще-
ственной палаты. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Владимиру Валерьевичу? 

Нет. Если нет вопросов, ставлю на голосование. За – 44, против – 1, воздер-

жавшихся нет. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Автономной некоммерческой организацией "Содружество 

санаторно-курортных учреждений Кавказских Минеральных Вод" внесена кан-

дидатура Михайленко Виталия Ивановича, почетного гражданина Ставрополь-
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ского края, советника президента Московского индустриального банка, члена 
Общественной палаты Ставропольского края действующего состава.  

Комитет за назначение Михайленко Виталия Ивановича членом Обще-
ственной палаты. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование. Прошу вас проголосо-

вать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Ассоциацией страховых организаций Ставропольского 

края внесена кандидатура Нефетиди Георгия Олеговича, кандидата экономиче-
ских наук, директора филиала страховой компании "Росгосстрах" в Ставро-

польском крае, члена Общественной палаты края действующего состава.  
Комитет за назначение Нефетиди Георгия Олеговича членом Обществен-

ной палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Георгию Олегови-

чу? Нет. Я могу поставить на голосование? Прошу вас проголосовать. За – 43, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Ассоциацией "Саморегулируемая региональная организа-
ция строителей Северного Кавказа" внесена кандидатура Стаценко Николая 
Федоровича, генерального директора Общества с ограниченной ответственно-

стью "СтавропольГазСнаб", члена краевой Общественной палаты действующе-
го состава.  

Комитет за назначение Стаценко Николая Федоровича членом Обще-
ственной палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Николаю Федоро-

вичу? Вопросов нет. Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 44, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Свою кандидатуру на рассмотрение Думы внес Фунда 
Юрий Юрьевич, генеральный директор общества с ограниченной ответствен-

ностью "Аварийно - ремонтная служба".  

Комитет за назначение Фунды Юрия Юрьевича членом Общественной 

палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 42, против – 0, воздержался – 1. Голосование окончено. Реше-
ние принято.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  
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Терехова С.А. Региональной общественной организацией Ставрополья 
"Союз генералов" внесена кандидатура Чернова Всеволода Георгиевича, пред-

седателя названной общественной организации, члена краевой Общественной 

палаты действующего состава, члена Общественной палаты Российской Феде-
рации.  

Комитет за назначение Чернова Всеволода Георгиевича членом Обще-
ственной палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, я могу поставить на голосование? 

Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение приня-
то.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста.  
 

Терехова С.А. На рассмотрение Думы свою кандидатуру внес Шапова-
лов Владимир Александрович, доктор социологических наук, профессор ка-
федры истории гуманитарного института Северо-Кавказского федерального 

университета, председатель общественного совета при министерстве образова-
ния и молодежной политики Ставропольского края.  

Комитет за назначение Шаповалова Владимира Александровича членом 

Общественной палаты. 

 

Председательствующий. Коллеги, я могу поставить на голосование? Го-

лосуем. За – 44, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Реше-
ние принято.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению кандидатур, которые 
профильный комитет рекомендует отклонить. 

Слово Светлане Алексеевне Тереховой.  

 

Терехова С.А. Территориальным объединением "Пятигорская городская 
Ассоциация профсоюзов" рекомендована Акинфиева Марина Михайловна, 
председатель данной организации, член краевой Общественной палаты дей-

ствующего состава.  
Уважаемые коллеги, Марина Михайловна решением Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края" назначена членом Обще-
ственной палаты от Ассоциации, поэтому комитет предлагает отклонить дан-

ную кандидатуру. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование. За – 17, против – 6, 

воздержавшихся – 16. Решение не принято, 26 голосов необходимо. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Свою кандидатуру на рассмотрение Думы внес Аракелян 

Даниэль Самвелович, руководитель редакции в краевой телекомпании "СТВ", 

член Общественной палаты города Ставрополя.  
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Комитет не поддержал кандидатуру Аракеляна Даниэля Самвеловича и 

предлагает ее отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. За – 11, про-

тив – 6, воздержавшихся – 24. Голосование окончено. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. С заявлением о назначении членом Общественной палаты 

обратилась Бигдай Ольга Борисовна, ректор частного образовательного учре-
ждения высшего образования "Ставропольский университет".  

Комитет не поддержал кандидатуру Бигдай Ольги Борисовны и предлага-
ет ее отклонить. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. За – 6, про-

тив – 6, воздержавшихся – 31. Голосование окончено. Решение не принято.  

Светлана Алексеевна, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Свою кандидатуру на рассмотрение Думы внесла Бороз-
на Таисия Александровна, пенсионер. 

Комитет не поддержал кандидатуру Борозны Таисии Александровны и 

предлагает ее отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 6, против – 5, воздержавшихся – 32. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, по следующей кандидатуре.  
 

Терехова С.А. Некоммерческое партнерство "Ставропольский союз про-

изводителей и переработчиков продукции животноводства" внесло кандидату-

ру Ворожко Александра Васильевича, кандидата сельскохозяйственных наук, 

председателя сельскохозяйственного производственного кооператива колхоза 
"Гигант" Благодарненского района.  

Уважаемые коллеги, Александр Васильевич также решением Ассоциации 

уже назначен членом Общественной палаты, поэтому комитет предлагает от-
клонить данную кандидатуру. 

 

Председательствующий. Все ясно, коллеги? Ставлю на голосование. 
Прошу проголосовать. За – 6, против – 5, воздержавшихся – 30. Голосование 
окончено. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Для назначения членом палаты свою кандидатуру внес 
Голец Анатолий Викторович, пенсионер. 

Комитет не поддержал кандидатуру Гольца Анатолия Викторовича и 

предлагает ее отклонить. 
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 Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 5, против – 5, воздержавшихся – 32. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. Региональным отделением Общероссийской организации 

ДОСААФ рекомендован Гришко Юрий Александрович, председатель назван-

ного регионального отделения.  
Комитет не поддержал кандидатуру Юрия Александровича и предлагает 

ее отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, я могу поставить на голосование? Го-

лосуем. За – 3, против – 6, воздержавшихся – 32. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, по следующей кандидатуре.  
 

Терехова С.А. С заявлением о назначении членом палаты в Думу обра-
тился Жмайлов Евгений Алексеевич, индивидуальный предприниматель, пред-

седатель совета Центра Детского творчества города Невинномысска. 
Комитет не поддержал кандидатуру Евгения Алексеевича и предлагает ее 

отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 5, против – 7, воздержавшихся – 31. Голосование окончено.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Свою кандидатуру для назначения членом палаты внесла 
Калустьянц Галина Владимировна, исполнительный директор Ассоциации реа-
билитационных центров Северного Кавказа.  

Комитет не поддержал кандидатуру Галины Владимировны и предлагает 
ее отклонить. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. 
Прошу проголосовать. За – 6, против – 4, воздержавшихся – 33. Голосование 
окончено.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Общественной организацией "Федерация гандбола 
Ставропольского края" внесена кандидатура Койбаева Руслана Созрыкоевича, 
профессора, заведующего кафедрой Ставропольского краевого института раз-
вития образования, повышения квалификации и переподготовки работников 
образования, члена краевой Общественной палаты действующего состава.  

Комитет не поддержал кандидатуру Руслана Созрыкоевича и предлагает 
ее отклонить. 
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Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 6, против – 3, воздержавшихся – 34. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Для назначения членом палаты свою кандидатуру внес 
Колесников Руслан Адиуардович, адвокат, заведующий филиалом Северо-

Кавказской коллегии адвокатов в городе Пятигорске, председатель Молодежно-

го правительства Ставропольского края.  
Комитет не поддержал кандидатуру Руслана Адиуардовича и предлагает 

ее отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу вас 
проголосовать. За – 5, против – 5, воздержавшихся – 34. Решение принято.  

Следующая кандидатура. Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Некоммерческая организация "Национальный союз овце-
водов" внесла кандидатуру Лобанова Петра Васильевича, председателя сель-
скохозяйственного производственного кооператива племенного завода "Во-

сток".  

Петр Васильевич также назначен членом палаты от Ассоциации "Совет 
муниципальных образований Ставропольского края", в связи с чем комитет 
предлагает отклонить данную кандидатуру. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Все ясно?  

Прошу проголосовать. За – 4, против – 5, воздержавшихся – 35. Голосование 
окончено. Решение принято.  

Светлана Алексеевна, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. Региональное отделение Общероссийской общественной 

организации "Всероссийская полицейская ассоциация МПА внесло кандидату-

ру Ложкина Александра Юрьевича, директора некоммерческого партнерства 
"Центр независимых судебных экспертиз, криминалистики и права".  

Комитет не поддержал кандидатуру Александра Юрьевича и предлагает 
ее отклонить. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование и прошу про-

голосовать. За – 2, против – 6, воздержавшихся – 31. Голосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. С заявлением о назначении членом Общественной палаты 

в Думу обратился Паньков Александр Сергеевич, заместитель директора Феде-
рального государственного бюджетного учреждения "Управление "Ставро-

польмелиоводхоз".  
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Комитет не поддержал кандидатуру Александра Сергеевича и предлагает 
ее отклонить. 

 

Председательствующий. Коллеги, если нет вопросов, я поставлю на го-

лосование. Прошу проголосовать. За – 4, против – 4, воздержавшихся – 34. Го-

лосование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. Для назначения членом Общественной палаты свою кан-

дидатуру внес Разумов Павел Владимирович, генеральный директор Общества 
с ограниченной ответственностью "Юридическая компания "Разумов и партне-
ры", член Общественной палаты города Ставрополя.  

Комитет не поддержал кандидатуру Павла Владимировича и предлагает 
ее отклонить. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 5, против – 6, воздержавшихся – 30.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Ставропольская краевая общественная организация вете-
ранов (пенсионеров) войны, труда, вооруженных сил и правоохранительных 

органов внесла кандидатуру Хлынова Михаила Ивановича, представителя пре-
зидента "Союза Чернобыль" Российской Федерации в Северо-Кавказском фе-
деральном округе, члена Общественной палаты Ставропольского края дей-

ствующего состава.  
Комитет не поддержал кандидатуру Михаила Ивановича и предлагает ее 

отклонить. 
У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, я должен поставить на голосование. 
Прошу проголосовать. За – 3, против – 4, воздержавшихся – 36. Голосование 
окончено. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, все кандидатуры рассмотрены. 

Я прошу секретариат огласить результаты голосования.  
Виктор Викторович, пожалуйста. 
 

Надеин В.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги и приглашенные! По итогам проведенного 

голосования Думой принято решение о назначении членами общественной па-
латы Ставропольского края следующих кандидатов: Истошин Николай Георги-

евич, Кашурин Николай Иванович, Лякишева Ирина Николаевна, Макаров 
Владимир Валерьевич, Михайленко Виталий Иванович, Нефетиди Георгий 

Олегович, Стаценко Николай Федорович, Фунда Юрий Юрьевич, Чернов Все-
волод Георгиевич, Шаповалов Владимир Александрович.  
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Остальные 16 кандидатур не набрали необходимого для назначения ко-

личества голосов и считаются отклоненными. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Викторович.  

Уважаемые депутаты, принятое нами решение "О назначении членов 
Общественной палаты Ставропольского края" будет оформлено постановлени-

ем Думы края, которое будет официально опубликовано в газете "Ставрополь-
ская правда" и направлено в Общественную палату Ставропольского края.  

Принятое нами решение об отклонении кандидатур также будет оформ-

лено постановлением Думы. 

Уважаемые коллеги, позвольте от вашего лица поздравить назначенных 

нами членов Общественной палаты, пожелать им плодотворной работы и сов-
местной деятельности на благо Ставропольского края. (Аплодисменты.) 

Уважаемые друзья, к нам присоединился, к нашей работе депутат Госу-

дарственной Думы Федерального Собрания Кузьмин Михаил Владимирович. 

Михаил Владимирович, мы с Вами работаем вместе. 
Слушается следующий вопрос "О назначении членов избирательной 

комиссии Ставропольского края с правом решающего голоса". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Уважаемые коллеги, в соответствии с Законом Ставропольского края    
"О системе избирательных комиссий в Ставропольском крае" половина членов 
избирательной комиссии Ставропольского края, то есть 7 человек, назначается 
Думой Ставропольского края. 

Напоминаю вам о процедуре рассмотрения данного вопроса. 
В соответствии со статьей 55 Регламента Думы Ставропольского края на 

заседание Думы приглашены кандидаты в члены избирательной комиссии 

Ставропольского края с правом решающего голоса.  
Комитетом по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению внесены на рассмотрение Думы 7 кандидатур в чле-
ны избирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего голо-

са, рекомендованных к назначению и 4 кандидатуры, рекомендованных к от-
клонению. Увы, такова процедура. 

Назначенным на должность члена избирательной комиссии Ставрополь-
ского края с правом решающего голоса считается кандидат, набравший по ито-

гам открытого голосования большинство голосов от числа избранных депута-
тов Думы, то есть не менее 26 голосов. 

Прошу секретариат также вести учет результатов голосования по каждой 

кандидатуре. 
Слово я сейчас предоставляю председателю комитета Тереховой Свет-

лане Алексеевне. 
Пожалуйста, Светлана Алексеевна, по кандидатам.  
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Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-
дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! В связи с истечением срока полномочий краевой избирательной комиссии 

в Думу края от субъектов, обладающих правом внесения кандидатур, поступи-

ли материалы на 12 кандидатов для назначения на должности членов избира-
тельной комиссии с правом решающего голоса.  

Комитет рассмотрел каждую из представленных кандидатур. При этом 

мы руководствовались требованиями федерального и краевого избирательного 

законодательства, согласно которому Дума обязана назначить не менее 1/2 от 
назначаемого ею числа членов избирательной комиссии на основе поступив-
ших предложений от политических партий, выдвинувших федеральные списки 

кандидатов, допущенные к распределению депутатских мандатов в Государ-

ственной Думе Российской Федерации, и от политических партий, выдвинув-
ших списки кандидатов, допущенные к распределению депутатских мандатов в 
Думе края.  

Кроме этого, не менее одного члена избирательной комиссии Дума обя-
зана назначить на основе предложений Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации.  

По предложению каждой политической партии, каждого избирательного 

объединения, иного общественного объединения может быть назначено не бо-

лее одного члена избирательной комиссии края с правом решающего голоса.  
Уважаемые коллеги, позвольте персонально представить каждую канди-

датуру, рекомендованную комитетом к назначению членом избирательной ко-

миссии края с правом решающего голоса.  
Аладин Евгений Николаевич, управляющий делами Ставропольской го-

родской Думы, член краевой избирательной комиссии действующего состава.  
Кандидатура внесена избирательной комиссией края.  
Комитет высказался за назначение Аладина Евгения Николаевича членом 

краевой избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Все, Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Да. 
 

Председательствующий. Я могу поставить на голосование? 

 

Терехова С.А. Да. 
 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, ставлю на голосование 
кандидатуру Аладдина Евгения Николаевича и прошу проголосовать. За – 43, 

против – 0, воздержался – 1. Решение принято. 

Секретариат фиксирует результат.  
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Терехова С.А. Колиев Анатолий Леонидович, генеральный директор об-

щества с ограниченной ответственностью экспертно-консультационное бюро 

"Ваш финансовый попечитель".  

Кандидатура внесена политической партией ЛДПР.  

Комитет за назначение Колиева Анатолия Леонидовича членом краевой 

избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Анатолию Леони-

довичу? Вопросов нет. Я ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 41, 

против – 0, воздержался – 1. Голосование окончено. Решение принято. Прошу 

секретариат фиксировать.  
Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Косов Геннадий Владимирович, доктор политических 

наук, профессор кафедры международных отношений, политологии и мировой 

экономики Института международных отношений Пятигорского государствен-

ного университета.  
Кандидатура внесена региональным отделением политической партии 

"ПАРТИЯ ВЕТЕРАНОВ РОССИИ". 

Уважаемые коллеги, Геннадий Владимирович на заседании отсутствует, 
находится в командировке.  

Комитет за назначение Косова Геннадия Владимировича членом краевой 

избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-
евне? Нет. Я ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 43, против – 0, 

воздержался – 1.  

Коллеги, кто-то упорно воздерживается или у кого-то сломался аппарат 
для голосования. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. Мальцева Ольга Александровна, секретарь избирательной 

комиссии Ставропольского края действующего состава. Кандидатура представ-
лена Центральной избирательной комиссией Российской Федерации.  

Комитет за назначение Мальцевой Ольги Александровны членом краевой 

избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Коллеги, Ольга Александровна присутствует. 
Есть ли вопросы к Ольге Александровне? Вопросов нет. Все прекрасно ее зна-
ют. Прошу проголосовать.   За – 44, против и воздержавшихся нет. Понятно. 

Присаживайтесь, пожалуйста. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 
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Терехова С.А. Семилетов Владимир Андреевич, директор государствен-

ного бюджетного профессионального образовательного учреждения "Ставро-

польский строительный техникум". Член избирательной комиссии Ставрополь-
ского края действующего состава. 

Кандидатура внесена региональным отделением политической партии 

"Союз горожан". 

Комитет за назначение Семилетова Владимира Андреевича членом крае-
вой избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Владимир Андреевич присутствует здесь. Есть 
ли вопросы к Владимиру Андреевичу, коллеги? Вопросов нет. Прошу проголо-

совать.   За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат зафиксировать. Голосование окончено. 

Присаживайтесь, Владимир Андреевич.  

Светлана Алексеевна, следующая кандидатура.  
 

Терехова С.А. Сиротинский Константин Николаевич, в настоящее время 
пенсионер.  

Кандидатура внесена Ставропольским краевым отделением политической 

партии "Коммунистическая партия Российской Федерации".  

Комитет за назначение Сиротинского Константина Николаевича членом 

краевой избирательной комиссии. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Константину Ни-

колаевичу? Нет. 

Коллеги, я могут поставить на голосование? Да. Прошу проголосовать. 
За – 44, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение при-

нято. Прошу секретариат зафиксировать результат. 
Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Татаркова Татьяна Николаевна, руководитель отдела экс-
пертизы муниципальных правовых актов и взаимодействия с иными органами и 

организациями комитета правового обеспечения деятельности администрации 

города Ставрополя.  
Кандидатура внесена региональным отделением Всероссийской полити-

ческой партии "ПАРТИЯ ВЕЛИКОЕ ОТЕЧЕСТВО". 

Комитет за назначение Татарковой Татьяны Николаевны членом краевой 

избирательной комиссии. 

  

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Татьяне Никола-
евне? Она присутствует здесь. Вопросов нет. Прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Голосование завершено. Решение принято.  



 16

Уважаемые коллеги, теперь переходим к процедуре рассмотрения канди-

датур, которые профильный комитет рекомендует отклонить. Прошу быть вни-

мательными. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Боброва Марина Васильевна, заведующий сектором отде-
ла правового, кадрового обеспечения и организационно-аналитической работы 

аппарата избирательной комиссии Ставропольского края. 
Кандидатура внесена региональным отделением Всероссийской полити-

ческой партии "Народная партия России".  

Комитет не поддержал кандидатуру Бобровой Марины Васильевны и 

предлагает ее отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, Марины Васильевны нет, но, я ду-

маю, в вопросах необходимости нет. Прошу проголосовать. За – 9, против – 8, 

воздержавшихся – 25. Голосование окончено. Прошу секретариат зафиксиро-

вать результат.   
Светлана Алексеевна, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Додух Валерий Федорович, руководитель правозащитной 

организации закрытого акционерного общества "ВАШ ЕВРОПЕЙСКИЙ 

СОВЕТНИК".  

Кандидатура внесена краевым отделением Всероссийской общественной 

организации ветеранов "Боевое братство".  

Комитет не поддержал кандидатуру Валерия Федоровича и предлагает ее 
отклонить. 

 

Председательствующий. Коллеги, если нет вопросов, я ставлю на голо-

сование. Прошу проголосовать. За – 8, против – 7, воздержавшихся – 28. Голо-

сование окончено.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  
 

Терехова С.А. Радченко Юлиана Викторовна, заведующий отделом по 

профилактике коррупционных правонарушений аппарата Правительства Став-
ропольского края.  

Кандидатура представлена Советом депутатов муниципального образо-

вания Новодеревенского сельсовета Кочубеевского района.  
Комитет не поддержал кандидатуру Юлианы Викторовны и предлагает ее 

отклонить. 
 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Прошу про-

голосовать. За – 6, против – 3, воздержавшихся – 31. Голосование окончено. 

Прошу секретариат зафиксировать.  
Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  
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Терехова С.А. Чуменко Анна Николаевна, руководитель отдела кадрово-

го администрирования Управления федеральной почтовой связи Ставрополь-
ского края.  

Данная кандидатура внесена региональным отделением политической 

партии "Российская экологическая партия "Зеленые".  

Комитет не поддержал кандидатуру Чуменко Анны Николаевны и пред-

лагает ее отклонить. 
У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование последнюю 

кандидатуру Чуменко Анны Николаевны. Прошу проголосовать. За – 4, против 

– 4, воздержавшихся – 30. Голосование окончено.  

Уважаемый секретариат, готовы ли вы озвучить и огласить результаты 

голосования? 

Виктор Викторович, пожалуйста. 
 

Надеин В.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги и приглашенные! По итогам проведенного 

голосования Думой принято решение о назначении членами избирательной ко-

миссии Ставропольского края с правом решающего голоса следующие канди-

датуры: Аладдин Евгений Николаевич, Колиев Анатолий Леонидович, Косов 
Геннадий Владимирович, Мальцева Ольга Александровна, Семилетов Влади-

мир Андреевич, Сиротинский Константин Николаевич, Татаркова Татьяна Ни-

колаевна.   
Остальные четыре кандидатуры не набрали необходимого для назначения 

количества голосов и считаются отклоненными. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Викторович.  

Уважаемые депутаты, принятое нами решение о назначении членов изби-

рательной комиссии с правом решающего голоса также будет оформлено по-

становлением Думы края, которое будет официально опубликовано в газете 
"Ставропольская правда" и направлено председателю избирательной комиссии 

Ставропольского края и в избирательную комиссию Российской Федерации.   

Уважаемые коллеги, давайте поздравим вновь избранных членов избира-
тельной комиссии, пожелаем плодотворной работы. (Аплодисменты.) 

Спасибо.  

Переходим к рассмотрению очередного вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 12-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об установлении налоговой ставки в размере 0 процентов 

для отдельных категорий налогоплательщиков – индивидуальных пред-

принимателей, применяющих упрощенную систему налогообложения и 

патентную систему налогообложения".  
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Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края Ковалевым Иваном Ивановичем, комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике.  
Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-

ропольского края, министру финансов Ставропольского края Калинченко Ла-
рисе Анатольевне. 

Юрий Васильевич, пожалуйста.  
 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Полагаю, что мы можем этот вопрос обсудить без доклада и при необходимо-

сти задать вопросы Ларисе Анатольевне.  
 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, не возражаете? Будут ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Во-

просов нет.  
Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 
Приступаем к дальнейшему обсуждению. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-
вичу.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроектом предлагается для госу-

дарственной поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства 
действие установленной до 1 января следующего года льготной налоговой 

ставки в размере 0 процентов (так называемых "налоговых каникул") продлить 
еще на 2 года до 1 января 2019 года, а также привести в соответствие с феде-
ральным законодательством отдельные нормы действующего закона края.  

К проекту закона поступили необходимые заключения. Они все положи-

тельного характера с отдельными замечаниями. С учетом их рассмотрения ко-

митетом подготовлена таблица поправок.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом таблицы одобренных поправок.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  
Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу. Нет вопросов.  
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет замечаний. Нет возражений по принятию законопроек-

та в первом чтении? Нет. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 
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заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов законодательной инициативы предложения по внесе-
нию поправок? Нет предложений.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Нет. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу также проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение при-

нято.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 16-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об 

установлении единых нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 

образований Ставропольского края от налогов, подлежащих зачислению в 

бюджет Ставропольского края и бюджеты муниципальных районов Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством  

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредит-
ной политике.  

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-
ропольского края, министру финансов Ставропольского края Калинченко Ла-
рисе Анатольевне. 

Юрий Васильевич, пожалуйста.  
 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги, вношу предложение также не заслуши-

вать доклад Ларисы Анатольевны в связи с тем, что это вопрос технический – 

методика расчетов утверждается всего-навсего. Если есть вопросы, Лариса 
Анатольевна на них ответит.  

 

Председательствующий. Коллеги, поддержим предложение Юрия Васи-

льевича? Да. Есть ли вопросы по данному вопросу к Ларисе Анатольевне? Нет. 
Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию 
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Васильевичу.  

Пожалуйста, Юрий Васильевич, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-
дий Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект утверждает методику 

расчета размеров дифференцированных нормативов отчислений из краевого 

бюджета в местные бюджеты от акцизов на нефтепродукты, а также приводит 
отдельные положения и формулировки действующего закона в соответствие с 
положениями федерального и краевого законодательства.  

К проекту закона поступили все необходимые заклю-

чения, они без замечаний. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях в представленной редакции.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-
вичу? Нет. Если вопросов нет, переходим к обсуждению. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по пред-

ложенной концепции законопроекта? Нет замечаний. Нет возражений по при-

нятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-
нии, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 
принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает 
рассмотреть принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на 
сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором 

чтении, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 
принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению за-
конопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению по-

правок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной ини-

циативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данно-

му вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет 
замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложен-

ной редакции, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. Голосование окончено.  

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 20-6 "О внесении изменения в статью 1 Закона Ставрополь-

ского края "О налоге на имущество организаций".  

Вопрос внесен депутатами Гонтарь Юрием Афанасье-
вичем, Кузьминым Александром Сергеевичем, Гончаровым Виктором Ивано-

вичем, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  
Слово предоставляется одному из авторов законопроек-

та Гонтарь Юрию Афанасьевичу.  

Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-
шенные! Законопроект разработан в целях установления на 2017 год ставки 

налога на имущество организаций в размере полтора процента в отношении 

объектов недвижимого имущества, налоговая база по которым определяется 
исходя из их кадастровой стоимости. 

Принятие законопроекта позволит не допустить по-

вышения налоговой нагрузки в отношении налогоплательщиков в 2017 году, 

оставив ставку налога, действующего в 2016 году.  

Инициатива соответствует позиции Президента Рос-
сии, который говорил о стабильности налогового законодательства и внес 
предложение с 2015 года на четыре года зафиксировать действующие налого-

вые условия для бизнеса. В текущем году действует аналогичная ставка полто-

ра процента, в связи с чем реализация законопроекта не повлечет выпадающих 

доходов края.  
Справочно: если данный законопроект не будет при-

нят в этой редакции, то будет в 2017 году действовать норма Налогового кодек-

са в 2 %. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать указанный 

законопроект. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Юрию 

Афанасьевичу? Нет вопросов.  
Слово предоставляется председателю комитета Бело-

му Юрию Васильевичу.  

Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! К проекту закона поступили необходимые 
заключения. С учетом замечания, содержащегося в заключении прокуратуры 

края, необходимо будет на выпуске внести редакционные правки в статью 2 за-
конопроекта.  
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Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях. Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  
Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-
вичу? Нет.  

Если вопросов нет, слово предоставляется представи-

телю Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 
в Думе края Пустоселову Сергею Романовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту.  

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и при-

глашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Влади-

мирович в своем заключении на законопроект отмечает, что согласно феде-
ральному законодательству с 1 января 2017 года при исчислении налога на 
имущество организаций налогоплательщики вправе применять наименьшую 

кадастровую стоимость объектов недвижимости.  

Реализация указанной нормы позволит снизить нало-

говую нагрузку на налогоплательщика. В то же время предлагаемые законопро-

ектом изменения по данным министерства финансов Ставропольского края 
приведут к выпадающим доходам бюджета края.  

Губернатор полагает, что решение по законопроекту 

остается за депутатами Думы Ставропольского края. 
Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Какие вопросы будут у депутатов к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов.  
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по пред-

ложенной концепции законопроекта? Нет замечаний. Нет возражений по при-

нятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Если возражений нет, кто за то, чтобы принять зако-

нопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 45, против и воздер-

жавшихся нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает 
рассмотреть принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на 
сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воз-

державшихся нет. Решение принято. 
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Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению за-
конопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению по-

правок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной ини-

циативы предложения по внесению поправок в законопроект? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 
принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данно-

му вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Заме-
чаний нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложен-

ной редакции, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято.  У нас добавился еще один человек.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 14-6 "Об утверждении Методики распределения 

единой субвенции, предоставляемой бюджетам муниципальных районов и 

городских округов Ставропольского края из бюджета Ставропольского 

края для осуществления отдельных государственных полномочий Ставро-

польского края по социальной поддержке семьи и детей, и Методики рас-

пределения единой субвенции, предоставляемой бюджетам муниципаль-

ных районов и городских округов Ставропольского края из бюджета 

Ставропольского края для осуществления отдельных государственных 

полномочий Ставропольского края по социальной защите отдельных ка-

тегорий граждан".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, 
Правительством  Ставропольского края, комитетом по социальной и молодеж-

ной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информа-
ции. 

Слово предоставляется заместителю председателя 
Правительства Став-ропольского края, министру финансов Ставропольского 

края Калинченко Ларисе Анатольевне.  
Валентина Николаевна, пожалуйста. 
 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, в связи с тем, 

что этот вопрос детально проработан в комитете, вношу предложение не за-
слушивать информацию Ларисы Анатольевны.  

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Нет. Перейдем к 
вопросам? Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Вопросов нет. 

Уважаемые коллеги, слово предоставляется председа-
телю комитета Муравьевой Валентине Николаевне. 

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, коллеги-депутаты, члены Правительства! Закон разрабо-

тан в целях усовершенствования механизма предоставления бюджетам муни-

ципальных районов и городских округов субвенций из краевого бюджета.  
Проектом предлагается утвердить две методики распределения единых 

субвенций: по социальной поддержке семьи и детей и по социальной защите 
отдельных категорий граждан. 

Обсуждение проекта закона состоялось на рабочем совещании. Внесен-

ные правовым управлением аппарата Думы замечания отражены в таблице по-

правок. Остальные заключения носят положительный характер. Законопроект 
был рассмотрен на заседании комитета и рекомендован депутатам Думы к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать решение комитета.  
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, возникли вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Вопросов нет. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет замечаний. Если нет возражений по принятию законо-

проекта в первом чтении, я могу поставить на голосование. Прошу проголосо-

вать. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении? За – 45, против 

и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, как сказала Валентина Николаевна, профильный ко-

митет предлагает рассмотреть принятый нами в первом чтении законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Если возражений нет, кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Ре-
шение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-
тию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный комитет 
рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Не вижу.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Голосование окончено. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 23-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О 

наделении органов местного самоуправления муниципальных образова-

ний в Ставропольском крае отдельными государственными полномочия-

ми Ставропольского края в области сельского хозяйства". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

 

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 
 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, вношу предложение 
не заслушивать информацию министра.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. Перейдем к 
вопросам? Есть ли вопросы к Владимиру Николаевичу? Нет. 

Владимир Николаевич, присаживайтесь. 
Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андре-

евичу. 

Иван Андреевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-
дий Владимирович, уважаемые депутаты и присутствующие! Проект закона 
приводит отдельные положения действующего закона в соответствие с феде-
ральным и краевым законом. Он также направлен на повышение эффективно-

сти использования средств краевого бюджета в части оказания поддержки 

сельхозтоваропроизводителей в виде субсидий в сфере растениеводства и мо-

лочного животноводства.  
К проекту закона получены все положительные заключения. 
Прошу депутатов поддержать решение комитета и принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренной поправки.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, есть ли какие-то предложения или замечания по 

концепции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в 
первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44 против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение 
принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами законопро-
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ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 
одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 
будут предложения у депутатов по таблице поправок, которую комитет реко-

мендует принять? Принять.  
Ставлю на голосование поправку, которую комитет рекомендует принять. 

Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет.  
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и 

воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против – 1, воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, слушается следующий вопрос "Об утверждении 

программы приватизации объектов государственной собственности Став-

ропольского края на 2017 год".  

Вопрос внесен Правительством Ставропольского края, комитетом по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму.  
Слово предоставляется министру имущественных отношений Ставро-

польского края Газарову Алексею Алениковичу.  
 

Газаров А.А. Добрый день, коллеги! Проект программы приватизации 

имущественных объектов государственной собственности Ставропольского 

края на 2017 год подготовлен в соответствии с Федеральным законом "О при-

ватизации государственного и муниципального имущества" и статьей 16 Закона 
Ставропольского края "Об управлении и распоряжении имущественными объ-

ектами государственной собственности Ставропольского края". 

Проект программы приватизации сформирован министерством имуще-
ственных отношений края на основании предложений заинтересованных лиц. 

Поступившие в минимущества предложения и проект программы прива-
тизации в установленном порядке были представлены межведомственной ко-

миссии по рассмотрению вопросов управления и распоряжения имуществен-

ными объектами государственной собственности Ставропольского края, сфор-

мированные с учетом представительства Думы Ставропольского края. 
С учетом положительного заключения межведомственной комиссии Пра-

вительство Ставропольского края рассмотрело проект программы приватизации 
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и приняло решение о его направлении в установленном порядке для рассмотре-
ния в Думу Ставропольского края. 

В соответствии с Законом Ставропольского края "Об управлении и рас-
поряжении имущественными объектами государственной собственности Став-
ропольского края" в полномочия Думы Ставропольского края входит утвер-

ждение программы приватизации объектов государственной собственности 

Ставропольского края на соответствующий финансовый год.  

Спасибо. У меня все.  
 

Председательствующий. Спасибо, Алексей Аленикович.  

Коллеги, какие будут вопросы к Алексею Алениковичу? 

Редько Л.Л.  Мы все вопросы задали во время обсуждения.  
 

Председательствующий. Прекрасно. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Алексей Аленикович. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые коллеги и приглашенные! Проект программы 

приватизации объектов государственной собственности Ставропольского края 
на 2017 год представлен в составе материалов закона о бюджете края на 2017 год 

и плановый период 2018 и 2019 годов. 
Он был рассмотрен на совещании и двух заседаниях комитета. Решением 

комитета Думе предлагается утвердить программу приватизации объектов гос-
ударственной собственности Ставропольского края на 2017 год.  

Прошу поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание.  
 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Валерию Николае-
вичу? Нет вопросов.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Голосование окон-

чено. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 15-6 

"О приостановлении действия отдельных положений законодательных ак-

тов Ставропольского края в связи с Законом Ставропольского края    

"О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 

2019 годов".  

 Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредит-
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ной политике.  
Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-

ропольского края, министру финансов Ставропольского края Калинченко Ла-
рисе Анатольевне. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 
Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, уважае-

мые депутаты и приглашенные! Законопроектом предлагается приостановить 
действие отдельных законов Ставропольского края в связи с недостаточностью 

средств на их реализацию в проекте закона о бюджете, который также предло-

жен на рассмотрение депутатского корпуса. 
Законопроектом предлагается приостановить действие отдельных статьей 

20 законов Ставропольского края, 12 из которых в социальной сфере, 5 – в сфе-
ре промышленности и сельского хозяйства и 3 в области государственного и 

муниципального управления. Общий объем приостанавливаемых расходных 

обязательств составляет более 1 миллиарда 200 миллионов в 2017 году и с со-

ответствующим ростом на 2018 и 2019 годы.  

Отдельные положения, действие которых приостановлено в социальной 

сфере, это, повторюсь, 12 законов. Общий объем расходных обязательств, кото-

рые предлагается приостановить на 2017 год, составляет 320 миллионов руб-

лей, и предлагается приостановить нормы законов Ставропольского края, каса-
ющиеся индексации размера существующих социальных выплат, то есть размер 

предлагается оставить таким же, как он был в 2016 году, без его повышения. Но 

никакие выплаты, как таковые, сам факт выплаты конкретной не предлагается 
приостанавливать или отменять.  

По промышленности и сельскому хозяйству предлагается приостановить 
действие положений пяти законов, расходные обязательства по которым оцени-

ваются в 155 миллионов рублей. Они касаются в основном выплат субсидий по 

закладке, уходным работам за молодыми виноградниками, компенсации части 

процентной ставки по кредитам, привлекаемым на реализацию быстроокупае-
мых инвестпроектов, на внесение и также субсидий при внесении в почву орга-
нических удобрений и мелиорантов. 

По отдельным положениям, которые касаются государственного и муни-

ципального управления. Это три закона Ставропольского края, расходные обя-
зательства по которым по приостанавливаемым нормам составляют более 
762 рублей и касаются, прежде всего, увеличения размера оклада государ-

ственных и муниципальных служащих на уровень инфляции, то есть предлага-
ется эту норму приостановить, не повышать размеры заработных плат государ-

ственных и муниципальных служащих; приостановить действие нормы, кото-

рая предполагает возможность предоставления субсидий государственным 

служащим по приобретению жилья и по оплате государственным и муници-

пальным служащим стоимости санаторно-курортной путевки.  

У меня все. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, какие вопросы к Ларисе 
Анатольевне? Обсуждено на комитете. Да? 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 
 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 
Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! К проекту закона поступили все необхо-

димые заключения. Он обсужден на всех заседаниях комитетов.  
Наш комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух 

чтениях в представленной редакции.  

Комитет предлагает дополнить проект постановления пунктом с реко-

мендацией Правительству края по итогам исполнения бюджета края за первое 
полугодие 2017 года рассмотреть возможность выделения дополнительных 

бюджетных ассигнований на индексацию размеров социальных выплат, посо-

бий, доплат, компенсаций, установленных законами Ставропольского края, или 

внести в Думу предложение об установлении механизма соответствующего 

возмещения.  
Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, будут ли вопросы к 
Юрию Васильевичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки ко второму чтению к законопроекту поправок не по-

ступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения 
по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-
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совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания, по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосова-
ние окончено. Голосуют, я смотрю, не все. 

Слушается очередной вопрос повестки дня "О проекте закона Ставро-

польского края № 17-6 "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредит-
ной политике.  

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-
ропольского края, министру финансов Ставропольского края Калинченко Ларисе 
Анатольевне.  

Пожалуйста, Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты и присутствующие! Представлен-

ный на ваше обсуждение проект закона о бюджете направлен на решение трех 

основных или, как бы могла сказать, даже фундаментальных задач.  

Прежде всего, это обеспечение сбалансированности и устойчивости 

бюджета с учетом необходимости сокращения объема государственного долга 
Ставропольского края. Второе – выполнение в полном объеме всех социальных 

обязательств перед населением в установленных законодательством края раз-
мерах. Третье – обеспечить приемлемую работоспособность экономики края.  

Доходы краевого бюджета сформированы на основе прогноза социально-

экономического развития и в прогнозируемом трехлетнем периоде они увели-

чатся прогнозно на 15 %. Собственные доходы планировались на основе базо-

вого варианта социально-экономического развития края с плавным ежегодным 

ростом в районе 5 %. В связи на сегодняшний день отсутствием информации из 
федерального бюджета об объеме финансовой помощи, объем финансовой по-

мощи при формировании дохода был принят на уровне 2016 года. 
Кроме того, при планировании отдельных видов доходов учитывались 

влияния решений федерального уровня, которые, к сожалению, снижают нало-

говую базу края: это централизация 1 % ставки по налогу на прибыль на феде-
ральном уровне, изменение законодательства по распределению акцизов на го-

рюче-смазочные материалы между субъектами Российской Федерации и Рос-
сийской Федерацией, предоставление федеральной льготы в отношении транс-
портных средств, которые зарегистрированы в система "Платон". Кроме того, 

изменяется и порядок распределения между субъектами акцизов на алкоголь-
ную продукцию. Теперь они будут распределяться не по месту производства 
алкогольной продукции, а по месту потребления.  

Кроме того, при межбюджетных отношениях с муниципальными образо-
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ваниями учтены и изменения в отношении применения при исчислении налога 
на землю в качестве налогообложения наименьшей кадастровой стоимости.  

Общий объем средств, общий объем этих решений уменьшают налого-

вую базу нашей территории на сумму более чем 3,5 миллиарда рублей.  

Собственные доходы налоговые и неналоговые краевого бюджета, повто-

рюсь, предлагается учесть в законе с ростом 5,4 % в 2017 году, и они спрогно-

зированы со следующими особенностями: налог на доходы физлиц увеличен с 
прогнозом 3,7 % роста фонда оплаты труда, прибыль прибыльных предприятий 

с учетом темпа в 2,5 %, имущественные налоги учтены с учетом индекса физи-

ческого объема инвестиций в основной капитал в размере 4 % в соответствии с 
прогнозом социально-экономического развития, и, конечно, с учетом тех феде-
ральных решений, о которых я сказала выше.  

При просчете прогнозного объема расходов в трехлетнем периоде были 

учтены ограничения, установленные Бюджетным кодексом Российской Феде-
рации в отношении объема государственного долга и дефицита, а также согла-
шения, заключенного между Правительством Ставропольского края и Прави-

тельством Российской Федерации о предоставлении бюджетных кредитов. По-

лучая бюджетные кредиты под очень низкий льготный процент 0,1 Правитель-
ством Российской Федерации были установлены ограничения по объему госу-

дарственного долга и дефицита для всех субъектов Российской Федерации. Для 
нашего бюджета это ограничение составляет, вы видите на слайде, объем рас-
ходов максимально возможный в 2017 году – 82,5 % и с дефицитом чуть более 
5 % в 2017 году, но с профицитом в 2018 и 2019 годах со снижением пропорци-

онально объема расходов краевого бюджета.  
В результате объем расходов в трехлетнем периоде выглядит следующим 

образом: с ростом в 3,3 % по отношению к 2016 году, это объем 2017-го – 82,5 

миллиарда рублей, снижение более чем на 8 миллиардов рублей в 2018 году и с 
ростом практически на эту же сумму в 2019-м.  

По функциональной структуре расходов. Хотелось бы обратить ваше 
внимание, что предельные объемы по функциям государства были сформиро-

ваны следующим учетом, и подходы были применены следующие.  
Прежде всего, были уменьшены расходные обязательства ограниченного 

срока действия. То есть, построили мы с вами перинатальный центр, соответ-
ственно эти расходные обязательства убрали.  

Учтены демографические факторы. В Ставропольском крае идет рост де-
тей, численность рождаемых, поэтому это повлияло на увеличение расходов по 

социальным выплатам детских пособий или на выплату на третьего ребенка. 
Учтен контингент получателей государственных услуг. У нас в этом году 

увеличилось число первых классов. Мы знаем, что количество обучающихся в 
школах стало выше равно, как и число детей, которые посещают детские до-

школьные учреждения в связи с увеличением их числа, поэтому объем расхо-

дов краевого бюджета на содержание этих учреждений также увеличен. 

Кроме того, в проекте закона о бюджете обеспечено сохранение преем-

ственности ранее принятых решений Правительством и Думой Ставропольско-
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го края, среди которых могу отметить, скажем, программу "Окна" или новая 
программа, которая направлена на ремонт кровли в образовательных организа-
циях.  

Так же хочу обратить внимание, уважаемые депутаты, на новую позицию 

в законе в бюджете, а поскольку год 2017-й объявлен годом поддержки мест-
ных инициатив в Ставропольском крае, 200 миллионов рублей предусмотрены 

на предоставление муниципальным образованиям средств на реализацию тех 

проектов, которые  отобраны населением в этих муниципальных образованиях. 

В результате бюджет Ставропольского края был и остается ключевым инстру-

ментом социальной политики, 66 % расходов бюджета это три отрасли – обра-
зование, здравоохранение и социальная защита, каждая из которых, из этих от-
раслей, имеет четкую тенденцию к росту (цифру вы видите на слайде, и более 
конкретное обсуждение было у нас в различных профильных комитетах.) 

Кроме того, хотелось бы обратить внимание на то, что сохранен полно-

стью уровень расходов на заработную плату по целевым категориям и по дру-

гим категориям бюджетников на уровне 2016 года. В просчете объема заработ-
ной платы были увеличены расходы в связи с необходимостью выплаты мини-

мального размера оплаты труда в увеличенном по сравнению с 2016 годом раз-
мере в соответствии с законодательством Российской Федерации. При этом в 
полном объеме, повторюсь еще раз, учтены расходы на социальные выплаты, 

которые составляют 9,9 миллиардов рублей в общем объеме с учетом контин-

гента получателей. Увеличены расходы на страхование неработающего населе-
ния, граждан. Существенно поддержаны, более чем на 300 миллионов рублей 

увеличены расходы на приобретение бесплатных медикаментов для граждан, 

страдающих социально значимыми заболеваниями, что, в общем, на наш 

взгляд, Правительства, очень важно в связи с непростой ситуацией и с ростом 

медикаментов, что будет являться существенной поддержкой это социально 

незащищенной категории граждан. 

По поводу реального сектора экономики хотелось бы отметить следую-

щее. Сохранен на 2017 год объем господдержки, если сравнивать его с 2016-м, 

а по некоторым направлениям даже увеличен.  

Особенно существенное увеличение по сельскому хозяйству, это более 
300 миллионов рублей, связано с необходимостью сохранения курса на им-

портозамещение. В основном это развитие овощеводства и животноводства.  
Кроме прямой поддержки реального сектора экономики, предполагается 

и сохранение льгот инвестиционной направленности в бюджете, то, что мы 

называем "налоговые расходы".  

Как я уже говорила, в среднесрочном периоде предусмотрена тенденция 
снижения объема государственного долга, который в 2019 году, к 2020 году со-

ставит не более 50 % объема расходов краевого бюджета, сократится в абсо-

лютной сумме более чем на 10 миллиардов рублей. Долговой портфель Ставро-

польского края состоит полностью из среднесрочных обязательств от трех до 

семи лет, что ликвидирует риски пиковой нагрузки в указанном периоде по го-

дам. 
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Таким образом, объем, основные характеристики бюджета. Я, с вашего 

позволения, озвучу только 2017 год: 78,9 миллиардов – по доходам, 82,5 мил-

лиарда – по расходам, с дефицитом 3,5 миллиарда рублей. Стратегия финанси-

рования дефицита предполагает возможность выбора инструмента его погаше-
ния в зависимости от скалывающейся ситуации на рынке заимствований. Это 

могут быть как облигации, так и кредитные ресурсы банков.  
Кроме того, текстовой частью закона о бюджете предусмотрены инстру-

менты, которые позволили бы обеспечить операционную эффективность ис-
пользования бюджетных средств в течение года, из которых я отмечу только 

два (все остальные вы видите на слайде) – это необходимость возврата остатков 
средств, которые предоставляются нашим бюджетным автономным учрежде-
ниям при исполнении государственного задания, если данное государственное 
задание не выполнено ими; кроме того, возможность предоставления межбюд-

жетных трансфертов муниципальным образованиям уже под денежные обяза-
тельства, то есть уже под платежку перед исполнением обязательств перед под-

рядчиком и новый механизм по единой субвенции, законопроект, который вы 

одобрили уже на нынешнем заседании Думы.  

Уважаемые депутаты, что хочу сказать? Рассмотренный законопроект, 
конечно же, не решает все множество задач, которые стоят перед Правитель-
ством, Думой Ставропольского края. У нас есть, к сожалению, расходные обя-
зательства, которые не в полном объеме учтены в расходах краевого бюджета, 
но, на наш взгляд, предложенный вариант и с учетом его обсуждения депутат-
ским корпусом это, в общем-то, такой компромисс между социальной обеспе-
ченностью, между развитием экономики и необходимостью обеспечения 
устойчивости бюджета в среднесрочном периоде. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 
Уважаемые депутаты, какие вопросы к Ларисе Анатольевне. Нет вопро-

сов. 
Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 
Коллеги, процедура предусматривает широкое обсуждение. 
Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, к микрофончику. 

 

Колесников А.А. Добрый день, уважаемые коллеги!  

Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владимирович, уважае-
мые депутаты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с Бюд-

жетным кодексом Российской Федерации и законодательством Ставропольско-

го края Контрольно-счетная палата подготовила и представила в Думу края за-
ключение на проект закона края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год 

и плановый период 2018 и 2019 годов". Законопроект внесен Правительством 
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края на рассмотрение Думы в срок, установленный законом края о бюджетном 

процессе. 
Представленные одновременно с законопроектом документы и материа-

лы соответствуют перечню, а также составу показателей, установленных Бюд-

жетным кодексом и законом о бюджетном процессе. 
При проведении экспертизы законопроекта были учтены изменения, вне-

сенные и планируемые к внесению в законодательство Российской Федерации 

и Ставропольского края и вступающие в силу с 1 января 2017 года. 
Кратко остановлюсь на основных вопросах рассматриваемого законопро-

екта. 
Динамика основных показателей бюджета в 2017 году по сравнению с 

уточненными показателями предыдущего финансового года характеризуется 
ростом доходов на 962,5 миллиона рублей и снижение расходов на почти 3,5 

миллиарда. Размер дефицита запланирован в размере 6,7 % от годового объема 
доходов бюджета без учета безвозмездных поступлений, чем соблюдены требо-

вания Бюджетного кодекса и соглашения о предоставлении бюджету края из 
федерального бюджета бюджетного кредита для частичного покрытия дефици-

та, о чем сегодня Лариса Анатольевна уже говорила.  
Верхний предел госдолга и его предельный объем не превышают ограни-

чения, установленные Бюджетным кодексом. Удельный вес госдолга в общем 

годовом объеме доходов краевого бюджета на 2017 год составляет 77,5 %, что 

ниже долговой нагрузки 2016 года на 0,6 %. 

Доходная часть краевого бюджета на 2017 год сформирована в основном 

за счет собственных доходных источников. Это более 53 миллиардов рублей, 

удельный вес которых в общем объеме доходов составит 67,3 %.  В сравнении с 
уточненными показателями 2016 года объем собственных доходов планируется 
к увеличению на 3,3 миллиарда рублей или на 6,5 %. 

Объемы безвозмездных поступлений, сформированные исходя из разме-
ров финансовой помощи, предусмотренные проектом федерального закона о 

бюджете на 2017 год и плановые периоды, а также прогнозируемых объемов по-

ступлений в краевой бюджет составят на 2017 год – 25,8 миллиарда или 32,7 % 

общего объема доходов бюджета. В сравнении с уточненными показателями 

2016 года указанные поступления снижаются на 2,3 миллиарда или на 8,1 %. 

Вместе с тем, на момент формирования законопроекта Правительством 

России не принято решение о распределении объема дотации бюджетам Рос-
сийской Федерации на уровень бюджетной обеспеченности и дотации на под-

держку мер по обеспечению сбалансированности бюджета на 2017 – 2019 годы 

между субъектами Российской Федерации. После доведения объемов дотаций 

бюджетам Российской Федерации на уровень бюджетной обеспеченности и до-

таций на поддержку мер по обеспечению сбалансированности бюджетов нам 

придется краевой бюджет скорректировать.  
Законопроект сформирован на основе 19 госпрограмм, перечень которых 

утвержден распоряжением Правительства. 
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В соответствии с Бюджетным кодексом государственную программу по-

сле утверждения краевого бюджета необходимо будет уточнить с учетом 

утвержденных законом предельных объемов расходов.  
В 2017 году не предусматривается предоставление государственных га-

рантий, однако предлагается утвердить бюджетные ассигнования на исполне-
ние государственных гарантий по возможным гарантийным случаям в сумме 
почти полтора миллиарда. 

В то же время, по нашему мнению, в связи с вносимыми изменениями с   
1 января 2017 года в Налоговый и Бюджетный кодексы существуют риски не-
допоступления доходов бюджета края. По налогу на прибыль за счет установ-
ления пониженных ставок по налогу на прибыль организаций для организаций-

участников региональных инвестиционных проектов и организаций-участников 
специальных инвестиционных контрактов изменение норматива зачисления в 
федеральный бюджет налога на прибыль при выполнении соглашения о разделе 
продукции с 20 % до 25.  

По акцизам на автомобильный бензин прямогонный, моторные масла и 

так далее, производимые на территории Российской Федерации, за счет разни-

цы изменения размеров нормативов, указанных в Бюджетном кодексе и проекте 
федерального закона о бюджете на 2017 год и плановый период, объем доходов 
краевого бюджета от акцизов на нефтепродукты может быть скорректирован в 
сторону уменьшения. Мы не удивимся, если после принятия федерального за-
кона будут приняты решения, которые приведут к дополнительному снижению 

доходной части краевого бюджета. 
Внесенные Губернатором и депутатами в ходе работы над бюджетом по-

правки существенно не изменят параметры рассматриваемого законопроекта.  
Проект закона о бюджете на 2017 год и плановый период 2018 – 2019 го-

дов соответствует бюджетному законодательству и может быть рассмотрен 

Думой в установленном порядке с учетом указанных замечаний.  

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, какие вопросы к Андрею 

Алексеевичу? Нет вопросов. 
Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь.  
Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! По проекту закона проведены публичные 
слушания, он рассмотрен всеми комитетами Думы, к нему поступили необхо-

димые заключения положительного характера.  
Я хотел бы, пользуясь случаем, поблагодарить и Правительство края, и 

министерство финансов, и все комитеты Думы, всех депутатов за активнейшую 
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работу по проекту бюджета. Там много вопросов, но, тем не менее, нам его 

надо принимать.  
Наш комитет рассмотрел проект закона и поправки к нему, внесенные 

Губернатором края, и рекомендовал Думе принять его в двух чтениях с учетом 

данных поправок.  

По предложению комитета по аграрным и земельным вопросам, приро-

допользованию и экологии проект постановления Думы дополнен пунктом с 
рекомендацией Правительству края в ходе исполнения закона "О бюджете 
Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" рас-
смотреть вопрос о возможности выделения средств на строительство водопро-

водящего лотка на реке Донская Балка в селе Донская Балка Петровского райо-

на нашего края.  
Прошу коллег поддержать наше решение.  
Еще раз благодарю всех за активную работу. Спасибо! 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, слово для информации предоставляется сопредсе-

дателю согласительной комиссии, первому заместителю председателя Думы 

Ставропольского края Судавцову Дмитрию Николаевичу.  

 

Судавцов Д.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-
дий Владимирович, уважаемые коллеги! В соответствии с Законом "О бюджет-
ном процессе в Ставропольском крае" на паритетных началах от Думы и Пра-
вительства края была образована согласительная комиссия по разрешению раз-
ногласий, возникающих при рассмотрении проекта закона № 17-6 "О бюджете 
Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов".  

Предметом рассмотрения согласительной комиссии явились поправки, 

внесенные Губернатором края и предварительно рассмотренные на заседании 

комитета по бюджету. Указанные поправки касаются: поступления из феде-
рального бюджета 150 миллионов рублей на создание и модернизацию учре-
ждений культурно-досугового типа в сельской местности в рамках государ-

ственной программы "Развитие культуры и туризма на 2013-2020 годы" и необ-

ходимости выполнения условий софинансирования из краевого бюджета на 
сумму более 9,5 миллионов рублей; замены дотации на выравнивание бюджет-
ной обеспеченности из краевого Фонда финансовой поддержки поселений, кра-
евого Фонда финансовой поддержки муниципальных районов (городских окру-

гов) дополнительными нормативами отчислений от налога на доходы физиче-
ских лиц; поступления в краевой бюджет 200 миллионов рублей, оставшихся 
после удовлетворения требований кредиторов, при ликвидации некоммерче-
ской организации "Фонд содействия развитию венчурных инвестиций в субъек-

ты малого и среднего предпринимательства в научно-технической сфере Став-
ропольского края"; предоставления из краевого бюджета субсидии в виде иму-

щественного взноса Ставропольского края в некоммерческую организацию 

"Фонд развития промышленности Ставропольского края" в сумме 100 миллио-
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нов рублей для выделения займов промышленным предприятиям Ставрополь-
ского края и другие поправки, которые носят уточняющий характер.  

По поправкам нам удалось выработать консолидированное решение, что 

нашло отражение в представленной вам таблице поправок.  

Таблица состоит из семи поправок, рекомендованных согласительной ко-

миссией к принятию. С учетом этих поправок: объем доходов краевого бюдже-
та на 2017 год составит 79 миллиардов 11 миллионов 124 тысячи 800 рублей, 

расходов – 82 миллиарда 555 миллионов 412 тысяч 120 рублей, дефицит –       

3 миллиарда 544 миллиона 287 тысяч 320 рублей, общий объем межбюджетных 

трансфертов составит 25 миллиардов 927 миллионов 925 тысяч 900 рублей. 
Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение согласительной ко-

миссии и принять проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2017 год 
и плановый период 2018 и 2019 годов" в двух чтениях, с учетом таблицы по-
правок, рекомендованных согласительной комиссией к принятию. 

Спасибо за внимание. 
Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Дмитрию Николае-

вичу? Нет вопросов. Переходим к дальнейшему рассмотрению. 

Дмитрий Николаевич, присаживайтесь. 
Уважаемые депутаты, при принятии законопроекта в первом чтении мы 

должны утвердить основные характеристики краевого бюджета, указанные в 
статье 1 "Основные характеристики бюджета Ставропольского края на 2017 год 

и плановый период 2018 и 2019 годов" и статье 5 "Объем межбюджетных 

трансфертов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской 

Федерации". 

Уважаемые коллеги, есть ли необходимость мне это все зачитывать, по-

вторяться? Нет необходимости. 

Уважаемые коллеги, основные характеристики бюджета будут уточнены 

по результатам рассмотрения таблицы поправок.  

Какие будут замечания по основным характеристикам краевого бюджета? 

Нет замечаний. 

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Кто 

за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

43, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Возражений нет. 
Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок к рассматриваемо-

му законопроекту, в которой содержатся поправки, рекомендованные согласи-

тельной комиссией, как вы уже слышали, к принятию.  

Уважаемые депутаты, какие будут предложения по поправкам, которые 
согласительная комиссия рекомендует принять? Принять.  
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Ставлю на голосование поправки, которые согласительная комиссия ре-
комендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Уважаемые коллеги, есть ли еще у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Таких предложений не по-

ступило. 

Уважаемые депутаты, мы рассмотрели поправки к законопроекту, в ре-
зультате чего изменились основные характеристики краевого бюджета, которые 
будут уточнены в ходе работы редакционной комиссии.  

В соответствии с установленной процедурой, переходим к постатейному 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 
учетом принятых поправок. Понятно? 

Итак, кто за то, чтобы принять статью 1, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 2, прошу проголосовать. За – 42, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 3, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 4, прошу проголосовать. За – 41, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 5, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 6, прошу проголосовать. За – 41, про-

тив – 1, воздержавшихся – 0. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 7, прошу проголосовать. За – 42, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 8, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 9, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 10, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 11, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 12, прошу проголосовать. За – 43, про-

тив – 0, воздержался – 1. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 13, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 
Кто за то, чтобы принять статью 14, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 15, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статью 16, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 
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И завершающая статья 17. Коллеги, прошу проголосовать. За – 43, про-

тив и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 
целом, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Александр Михайлович Сысоев, пожалуйста. 
 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги, присутствующие! У меня есть предложение, Геннадий 

Владимирович, по постановлению Думы о бюджете – учесть то, что на протя-
жении семи лет в Думе постоянно поднимается вопрос о завершении рекон-

струкции школы № 8 в городе Ессентуки. 

Слушая недавнее выступление Президента Российской Федерации Вла-
димира Владимировича Путина, я для себя с удовлетворением воспринял то, 

что он подчеркнул, что принятые решения, которые должны федеральной вла-
стью выполняться, о том, что надо начинать новое строительство тогда, когда 
завершено то, что начато ранее. Это ведет к рациональному использованию 

средств. Может быть, не всегда популярные решения, но их необходимо при-

нимать.  
Мне известно, что Губернатор Ставропольского края Владимир Влади-

мирович Владимиров принимает меры для того, чтобы решить этот вопрос с 
помощью средств федерального бюджета, за что ему спасибо. 

Тем не менее, мне кажется неправильным оставлять вопрос без внимания 
краевых властей, и поэтому предлагаю пункт 3 постановления, там, где реко-

мендуется Правительству в ходе исполнения закона о бюджете на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов рассмотреть вопрос возможности выделе-
ния средств водопроводящего лотка на реке Донская Балка, дополнить также 
"…а также средств на завершение реконструкции МОЛ СОШ № 8 города Ес-
сентуки". 

Спасибо, уважаемые коллеги.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович.  

Коллеги, еще у кого вопросы есть? 

 

Редько Л.Л. Давайте каждый из нас внесет объекты, которые их беспоко-

ят, и мы сделаем параллельный бюджет. 
 

Председательствующий. Людмила Леонидовна, все? 

 

Редько Л.Л. Да, все. 
 

Председательствующий. Юрий Васильевич, пожалуйста. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Александр Михайлович, естественно у каждого 

из нас, у депутата, я думаю, у Правительства и у Губернатора есть вопросы по 

стройкам. У нас не только эта школа не закончена. У нас достаточно много 

школ. Если начинать тут перечислять, то их будет много довольно-таки и по 

другим сооружениям. У нас вообще когда-то считали, там около 600 недостро-

енных объектов в крае. Если прописать о том, что мы их достроим, то нам, 

наверное, не хватит двух бюджетов. Мне кажется, что какой-то частный слу-

чай… Почему по Донской Балке? Это решение комитета было. Я просто пояс-
няю, мы не могли не учитывать решение целого комитета, не одного из депута-
тов. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Следующий микрофончик. Юрий Афанасьевич, пожалуйста.  
Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги, практически Юрий Васильевич вы-

сказал точку зрения. Я от своих коллег, от фракции говорю о том, что подтвер-

ждаю, у нас действительно очень много проблем в наших округах, в населен-

ных пунктах. Можно было бы говорить сегодня и о домах культуры, и о шко-

лах, о спортзалах. Поэтому, Геннадий Владимирович, я прошу Вас согласиться 
с решением, когда мы могли бы списать это частное решение протокольно и 

передать Владимиру Владимировичу и другие протокольные решения, которые 
на комитетах состоялись для того, чтобы он ознакомился, хотя он с ними зна-
ком, а дополнять сегодня конкретным пунктом, это как бы спровоцировать всех 

сидящих в зале на дополнение этого списка, который, безусловно, эти пробле-
мы есть, этот список будет довольно внушительным. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Виктор Иванович, у Вас включен микрофон. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги, присутствующие! Мы, наверное, правильно понима-
ем, что необходимо данный вопрос вынести на отдельное заседание, мероприя-
тие или "парламентский час", потому что действительно данные объекты не 
строятся уже и по 20, и по 15 лет. Это очень сложный процесс. По ним нужны 

серьезные инженерно-технические заключения. 
Я считаю, на этом вопросе нужно подвести черту, вынести данный во-

прос на отдельное заседание, на "парламентский час" и спокойно по каждому 

объекту разобраться: где надо сносить, где надо дальше строить, где надо ре-
конструировать или вообще прекратить это строительство. А так мы сейчас да-
леко-далеко зайдем.  

Спасибо за внимание. 
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Председательствующий. Александр Михайлович, пожалуйста, Ваш мик-

рофончик. 

 

Сысоев А.М. Уважаемые коллеги, я бы хотел обратить внимание на сле-
дующее. Документы по этому объекту на 2016 год, на сегодняшний момент по 

состоянию актуализированы, есть заключение экспертизы, уточнены все пара-
метры необходимых бюджетных ресурсов, то есть говорить о том, что надо 

изучать, то там все изучено.  

И хочу напомнить, уважаемые коллеги, в отношении нашего решения     
(я имею в виду Думы и многих здесь присутствующих коллег). В четвертом со-

зыве при принятии бюджета на 2011 год были учтены заверения Правительства 
Ставропольского края и в постановление Думы включено о том, что финанси-

рование по завершению реконструкции школы № 8 начнется в 2012 году, и за-
вершение реконструкции осуществлено в 2013 году. Мне кажется, негоже за-
бывать решения Думы, которые уже принимались, поэтому да, объектов много, 

но каждый депутат от той территории, где он избирался и там, где он живет, 
наверное, вправе ставить, задавать вопросы именно исходя из наказов избира-
телей. 

Спасибо большое.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Владимир Владимирович. 

 

Владимиров В.В. Я, вы знаете, никогда ничего не комментирую, стара-
юсь. Мы в 2013 году проводили ревизию незавершенного строительства. У нас 
110 миллиардов незавершенного строительства. Как Юрий Васильевич сказал, 

у нас не то, что двух, с нашими объемами капвложений у нас 100 лет надо это 

все завершать. 
В части восьмой школы. Я могу сказать, что (Наталья Александровна там 

присутствует) мы ее в программу внесли. Она вместе с Михайловской школой 

пока что присутствует в программе Минобра России на реконструкцию. В ча-
сти, отдельно это поправки.  

Знаете, я почему взял слово? Я на общественных слушаниях был по бюд-

жету. Мы там много чего обсуждали. Я хотел выступить перед вами перед все-
ми, но так как уезжал, не успел выступить, А сейчас просто хотел эту фразу до 

вас донести. Знаете, вот мы сидим, бюджет хороший, темпы неплохие роста, 
вроде бы с дефицитом начинаем там как-то, скрипя зубами, бороться. Вы со-

вершенно правильно вопрос задаете. Я, поверьте, могу этих вопросов задать 
каждому гораздо больше: Мирный, Иноземцево не достроено. Мирный вообще 
там больше 90 % готовности школы и, знаете, я, когда приезжаю, мне очень 
стыдно становится, что у нас такая большая проблема. 

Но вот Ларису Анатольевну вы слушали, слушали, а самого главного-то 

не услышали – 3,5 миллиарда из бюджета ушло. Руку здесь кто-то может под-
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нять, кто заявил, сходил куда-то, поборолся с кем-то, вопрос плохой задал ко-

му-то? А это не 3,5 миллиарда. Это вообще 6 миллиардов, потому что дорож-

ный фонд никто не учитывает, что нам давали 100 % когда-то акцизов на ГСМ, 

а сейчас дают 61,7 % , и 40 % просто так ушло денег, 4 миллиарда, все! 
Я очень прошу, я прям сильно прошу. Вот депутаты Федерального Со-

брания. У вас сейчас бюджет обсуждается, в первом чтении принят. Я понимаю 

партийную дисциплину, я все понимаю, но мы-то в Ставропольском крае жи-

вем, и сегодня практически половина из нас и я тоже избранные одномандатни-

ки, и вы обязаны задавать помимо того, что тратить деньги, но их сюда еще и 

приносить также как и я. Становитесь со мной в одно ополчение, и будем про-

бовать выбивать эти деньги. Ни одна копейка мимо нашего края не пройдет.  
Мы сегодня участвуем везде, мы просто везде участвуем, но этого мало. 

Вы же видите, сколько проблем, сколько этих школ.  

Ессентуки вот. Александр Михайлович, Вы правильно вопрос задаете. Вы 

больше за восьмую школу. А вот, например, в Ессентуках в инфекционной по-

ликлинике был в детской. Я чуть с ума там не сошел! Да там какая восьмая 
школа?! Там, не знаю… Я могу и про Зеленокумск сказать, где у меня гинеко-

логия в подвале в воде находится. 
Я эти все моменты знаю, поверьте. Я с этим каждый день живу и у меня, 

наверное, все больше и больше седых волос от этого становится. Но эти вопро-

сы помимо того, что нужно тоже задавать и рвать друг друга, нужно еще что-то 

принести для этого.  

Давайте вместе станем. Я с каждым из вас стану за любые деньги, чтобы 

они пришли к нам в бюджет, а мы проконтролируем, чтобы это было все пра-
вильно построено.  

Я прошу прощения за эмоции, но прям я сильно хочу попросить, чтобы 

мы воевали, а воевать надо. Я говорю, что нужно воевать, деваться некуда.  
У нас все те решения… 6 миллиардов в этом году. А в этом году, если вы 

помните, 3,5 миллиардов у нас просто так забрали денег с налога на прибыль? 

3,5 миллиарда! Представляете, сколько школ? Просто потому что компания ка-
кая-то, например, Сбербанк, посчитала, что она в 2013 году убытки понесла, и с 
взяла с нашего года, с 2016 года, сняло 1 миллиард 200. Просто так! И у нас 
ушло 3,5 миллиарда. Что же мы этот вопрос негде не задаем? Не объясняем ни-

кому? 

Надолго меня не хватит. Все равно когда-то закончат и скажут: "Слушай, 

ты со своими взглядами уже надоел тут всем". Вы знаете, я участвую в каждом 

собрании Федерального Собрания, в каждом собрании Думы, когда идет об-

суждение бюджета, и постоянно это боль моя. Но давайте вместе поработаем, 

вместе с инициативами походим, а то у нас все как-то получается, что… Такое 
ощущение, как будто мы все только в холодильник заглядывать любим, а чтобы 

туда что-нибудь положить, а не взять оттуда, это проблема. Это не по-

семейному тогда.  
 

Председательствующий. Правильно, Владимир Владимирович. 
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Коллеги, поступило два предложения. Первое от Александра Михайлови-

ча включить в постановление вопрос по Ессентукской школе и второе предло-

жение Юрия Афанасьевича прописать это протокольно. 

Александр Михайлович, настаиваете на своем предложении?  

 

Сысоев А.М. Я его не снимаю, потому что я объяснил мотивы и причины.  

 

Председательствующий. Понятно.  

Коллеги, тогда я вынужден поставить на голосование два предложения. 
Первое предложение, которое поступило на голосование, это предложе-

ние Александра Михайловича Сысоева прописать в постановлении (я не буду 

сейчас редактировать, вы все помните, о чем сказал Александр Михайлович). 

Школа № 8, город Ессентуки. 

Кто за то, чтобы добавить в постановление такую строку, прошу проголо-

совать. За – 1, против – 28, воздержавшихся – 12. Голосование окончено. Не 
проходит.  

Следующее предложение было Юрия Афанасьевича зафиксировать в 
протоколе ведения предложение Александра Михайловича. Кто за это предло-

жение? За – 34, против – 5, воздержавшихся – 4. Решение принято.  

Итак, коллеги, в протоколе будет зафиксировано предложение Алек-

сандра Михайловича Сысоева вернуться к вопросу, обсуждаемому при следу-

ющем вхождении в бюджет 2017 года.  
Итак, уважаемые депутаты, есть еще какие-то предложения по проекту 

постановления? Нет. Достаточно. Да? 

Я ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в 
предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержав-

шихся нет. Голосование окончено. Решение принято.  

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что есть необходимость редакцион-

ной доработки (и мы сейчас много об этом говорили) текста закона, я просил 

бы вас согласовать редакционную комиссию из представителей Думы Ставро-

польского края и Правительства Ставропольского края, отвечающих за выпуск 
закона, в составе от Думы Ставропольского края. Давайте я без, может быть, 
фамилии одни, без должности, если позволяет Регламент. Позволяет? Спасибо.  

Белый Юрий Васильевич, Бунина Любовь Николаевна, Затыкьян Генна-
дий Затыкович, Алюшина Ирина Викторовна, Лобач Елена Павловна.  

От Правительства Ставропольского края: Маркасьян Ирина Викторовна, 
Горбатенко Галина Михайловна, Чуйкова Татьяна Ивановна, Аникушина Окса-
на Валериевна, Сигидова Ирина  Анатольевна. 

Не будет возражений, коллеги? Не будет.  
Кто за предложенный состав редакционной комиссии, прошу проголосо-

вать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, бюджет принят. Благодарю весь депутатский корпус 
и Правительство края за огромную проделанную работу в этот период по под-
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готовке и принятию главного, одного из самых важных законов Ставропольско-

го края.  
Мы с вами очень тщательно рассматривали проект документа, обсуждали 

его в комитетах, на открытых публичных слушаниях. Думаю, что такое наше 
тесное взаимодействие со всеми заинтересованными структурами, сторонами 

принесло свои плоды, и тот бюджет, который мы выработали сейчас можно 

назвать оптимальным.   

Все мы понимаем, что в случае необходимости мы будем вносить коррек-

тивы, и сегодня мы понимаем, что это может произойти сразу после Нового го-

да, в ближайшем будущем мы пересмотрим некоторые статьи как доходов, так 
и расходов. Но главное, что в приоритете для нас всегда остаются наши люди и 

исполнение всех социальных обязательств.  
Еще раз благодарю вас за работу. Спасибо за то, что мы с вами сделали. 

Коллеги, у нас с вами по регламенту перерыв, поэтому объявляется пере-
рыв на полчаса. 

(После перерыва) 

 

Председательствующий. Итак, коллеги, слушается очередной вопрос 
№ 11, я напомню "О проекте закона Ставропольского края № 18-6 "О бюд-

жете Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов".  

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительством Ставропольского 

края Великданем Николаем Тимофеевичем и Правительством Ставропольского 

края; от Думы – комитетом по социальной и молодежной политике, образова-
нию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется директору Территориального фонда обязательно-

го медицинского страхования Ставропольского края Трошину Сергею Петро-

вичу. 

Пожалуйста, Сергей Петрович, Вам слово. 

 

Трошин С.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты 

и приглашенные! Проект закона Ставропольского края "О бюджете Территори-

ального фонда обязательного медицинского страхования Ставропольского края 
на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" подготовлен в соответствии 

с Бюджетным кодексом Российской Федерации, законом о бюджетном процес-
се и иными нормативными актами, регламентирующими порядок принятия ука-
занного закона.  

Общий объем доходов Фонда на 2017 год планируется установить в раз-
мере 25 миллиардов 645 миллионов, на 2018 – 2019 годы – 26 миллиардов     
239 миллионов и 27 миллиардов 32 миллиона соответственно. Основная часть 
планируемых доходов традиционно будет обеспечена субвенциями из феде-
рального фонда обязательного медицинского страхования традиционно в доле 
96,3 % в 2017 и 2018 годах и 96,2 % в 2019 году. Сумма указанной субвенции из 
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бюджета Федерального фонда составит по годам: на 2017 год – 24 миллиарда 
706,5 миллионов рублей, на 2018, 2019 годы – 25 миллиардов 261 миллион и   

26 миллиардов 16 миллионов рублей соответственно. 

В целях финансового обеспечения дополнительных видов и условий ока-
зания медицинской помощи, неустановленных базовой программой медицин-

ского страхования, в бюджет фонда на 2017 год и плановый период 2018 – 2019 

годов включены межбюджетные трансферты из бюджета Ставропольского края 
в объеме 43 миллиона рублей ежегодно. 

Поступление прочих межбюджетных трансфертов на 2017 год планиру-

ется в сумме 887 миллионов, на 2018, 2019 годы – 927 миллионов и 965 милли-

онов рублей соответственно. 

Поступление неналоговых доходов в виде прочих поступлений от денеж-

ных взысканий и иных сумм возмещения ущерба в 2017 году планируется в 
размере 8,2 миллиона, в 2018 и 2019 годах – 8,4 и 8,7 миллиона рублей соответ-
ственно.  

Общий объем расходов бюджета Фонда на 2017 год составит 25 милли-

ардов 645 миллионов, что 7,6 % больше показателя 2016 года. На плановый пе-
риод 2018 и 2019 годов соответственно цифры составят 26 миллиардов 239 мил-

лионов и 27 миллиардов 32 миллиона рублей.  

В соответствии с проектом закона все планируемые расходы будут 
направлены на финансовое обеспечение мероприятий подпрограммы "Органи-

зация и обеспечение обязательного медицинского страхования граждан Россий-

ской Федерации" государственной программы Ставропольского края "Развитие 
здравоохранения". 

В 2017 году объем расходов бюджета Фонда на мероприятия "Финансо-

вое обеспечение обязательного медицинского страхования" в рамках базовой 

программы обязательного медицинского страхования составит 25 миллиардов 
387 миллионов, что на 1 миллиард 885 миллионов рублей больше показателя 
2016 года. На 2018 и 2019 годы 25 миллиардов 975 миллионов и 26 миллиардов 
765 миллионов рублей соответственно.  

Объем расходов бюджета Фонда на мероприятия "Финансовое обеспече-
ние медицинской помощи" не установлены в базовой программе обязательного 

медицинского страхования на 2017 год и на плановый период. Планируется 
установить на уровне 2016 года, который составит 43 миллиона рублей ежегод-

но.  

В 2017 году норматив расходов на ведение дела по обязательному меди-

цинскому страхованию для страховых медицинских организаций, участвующих 

в реализации территориальной программы на территории Ставропольского 

края, планируется установить в размере 1 %, что является минимальной воз-
можной цифрой в соответствии с федеральным законом "Об обязательном ме-
дицинском страховании".  

В соответствии с Законом "Об обязательном медицинском страховании" в 
бюджете Фонда на 2017 год запланировано формирование нормированного 

страхового запаса в сумме до 2 миллиардов 200 миллионов рублей, что на 95 мил-
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лионов рублей больше показателя 2016 года и на 2018 и 2019 годы в суммах до 

2 миллиардов 300 миллионов и 2 миллиардов 400 миллионов соответственно.  

Средства нормированного страхового запаса в 2017 году планируется ис-
пользовать на финансовое обеспечение реализации территориальной програм-

мы обязательного медицинского страхования, дополнительного финансирова-
ния страховых медицинских организаций края в объеме 235 миллионов, что на 
87 миллионов рублей меньше, чем в 2016 году. Кроме того, на расчеты за ока-
занную медицинскую помощь лицам, застрахованным на территории субъекта 
и за его пределами, в части возмещения Территориальным фондом обязатель-
ного медицинского страхования других субъектов за помощь, оказанную жите-
лям нашего края в объеме 910,8 миллионов рублей, что на 132,8 миллиона руб-

лей больше, чем в 2016 году, и оплаты стоимости медицинской помощи, оказан-

ной нашими медицинскими организациями лицам, застрахованным за пределами 

территории Ставропольского края в объеме 887 миллионов, что на 93 миллиона 
больше, чем в 2016 году. 

Кроме того, в составе нормированного страхового запаса формируется 
фонд резерва предупредительных мероприятий, направляемый на финансовое 
обеспечение мероприятий по организации дополнительного профессионально-

го образования медицинских работников по программам повышения квалифи-

кации, а также по приобретению и проведению ремонта медицинского обору-

дования в объеме 166,6 миллиона с уменьшением по сравнению с 2016 годом 

на 43,8 миллиона рублей.  

Средства нормированного страхового запаса в плановом периоде предпо-

лагается направить на цели, соответствующие целям, которые я назвал по 

2017 году. Цифру вы видите и направление соответственно на слайдах. 

В целом бюджет Фонда на 2017 год предлагается с приростом доходов  
1 миллиард 941 миллион рублей, на что имеются соответствующие источники 

денежных средств, которые планируется в 2017 году направить на развитие 
стационарозамещающей медицинской помощи и увеличение объемов высоко-

технологичной и реабилитационной помощи жителям Ставропольского края. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Все, Сергей Петрович? 

 

Трошин С.П. Да. 
 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, у кого есть вопросы к 
Сергею Петровичу? 

 

Редько Л.Л. У меня есть вопрос. Спасибо. 

Сергей Петрович, с Вами на комитете и на совещании я задавала этот во-

прос, и сейчас увидела снова эти цифры. Как источник дохода у вас названы 

штрафы, и из года в год планируется увеличение объемов доходов, полученных 

за счет штрафов. Означает ли это, что вы заведомо планируете плохую работу 
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подведомственных предприятий, штрафование которых даст устойчивое по-

ступление в бюджет? 

Спасибо.  

 

Трошин С.П. Данную норму закона мы ввели по настоянию Счетной па-
латы Ставропольского края. Почему? Потому что объем доходов должен быть 
спрогнозирован, исходя из в том числе из поступления штрафных санкций. 

Спрогнозировать мы можем только на основании данных, которые у нас име-
ются за предыдущий период. Мы планировали, исходя из 2013, 2014, 2015 и 

первого полугодия 2016 года. 
 

Редько Л.Л. То есть, улучшения не планируется? 

 

Трошин С.П. Такой темп у нас прослеживается, но в целом по штраф-

ным санкциям, по Вашему вопросу. Если Вы обратили внимание, я сказал, что 

фонд НЦЗ, который направляется на приобретение оборудования, у нас форми-

руется за счет штрафных санкций. Вот он как раз уменьшился порядка на 30 мил-

лионов рублей. То есть, мы планируем, что штрафные санкции в целом по краю 

по медицинским организациям будут уменьшаться.  
 

Редько Л.Л. Да, вот хотелось бы, чтобы штрафные санкции… Был повод, 

чтобы их уменьшать, а то мы как гаишники на дорогах – планируем доходы за 
счет штрафов. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Сергей Петрович обещал нам пристальное 
внимание этому уделить. 

 

Редько Л.Л. Да, но вот из этих демонстрационных материалов рост за 
счет штрафов, наверное, надо бы убрать. 

 

Председательствующий. Но это контроль, усилили контроль. 
Дмитрий Николаевич, пожалуйста.  
 

Судавцов Д.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Сергей Петрович, прозвучала цифра "плюс 93 миллиона" до-

полнительного увеличения средств для оказания медицинской помощи жите-
лям Ставропольского края за его пределами. Вот эти 93 миллиона это индекса-
ция или здесь мы увидим все-таки штучное количество тех высокотехнологич-

ных операций? 

Спасибо. 

 

Трошин С.П. Количество пациентов, обратившихся за указанной меди-

цинской помощью мы прогнозируем на прежнем уровне, то есть на уровне  
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2016 года, но увеличивается стоимость медицинской помощи по разным при-

чинам, в том числе по индексации тарифа и в том числе по введению дополни-

тельных видов высокотехнологичной медицинской помощи, которая, как вы 

знаете, очень дорогостоящая.  
 

Председательствующий. Коллеги, у кого еще? 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Сергей Петрович, скажите, пожалуйста, вот 
то, что сегодня ноябрь месяц, уже с середины ноября по конец этого года прак-

тически нет квот на высокотехнологичные операции, о чем Дмитрий Николае-
вич сказал частично. Я в этом контексте. Вот скажите… Я столкнулся  сейчас, 
например, серьезнейшие мозговые вопросы. Не только нарушения. Аневризмы, 

с которыми человек жить не может. Он живет каждый день, умрет сегодня или 

завтра. Институт Алмазова, институт… Я уже даже заведующих отделениями 

знаю.  

Вот скажите, что это за практика у нас? Либо мы исчерпаны все… Как 
этот период пережить людям, которым нужны срочные показания? Либо нам 

нужно увеличивать собственные ресурсы ставить. Но мы же не можем гово-

рить, что вы или умирайте… Или как? 

Какая ситуация здесь? Как из нее выходить? 

 

Трошин С.П. Юрий Афанасьевич, что касается высокотехнологичной 

медицинской помощи. Она делится по постановлению Правительства России на 
два перечня. Один перечень финансируется за счет средств обязательного ме-
дицинского страхования, другой – за счет бюджета края. Я извиняюсь, по бюд-

жету не мое, я не буду рассказывать. 
Что касается средств обязательного медицинского страхования. Вся ме-

дицинская помощь, в том числе высокотехнологичная, которая будет оказана и 

которая подлежит оплате за счет ОМС, будет оплачена. Более того, в следую-

щем выступлении своем я буду говорить о том, что мы получили в августе ме-
сяце дополнительно их Федерального фонда 138 миллионов рублей как раз на 
оказание специализированной высокотехнологичной помощи, которая опять же 
делится на две части: на помощь высокотехнологичную, которая оказывается 
на территории Ставропольского края, и за пределами Ставропольского края, 
которую мы оплачиваем в рамках межтерриториальных расчетов.  

Средства на сегодняшний день у нас есть. Там порядка 80 миллионов, ес-
ли считать с августа. То есть, в принципе мы готовы обеспечить всю помощь, 
которая будет оказана, средствами.  

 

Гонтарь Ю.А. У нас присутствует на заседании (тот же вопрос до конца 
уточнить) Виктор Николаевич Мажаров? 

 

Председательствующий. Виктор Николаевич, можно к микрофончику? 
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Гонтарь Ю.А. Виктор Николаевич, я не к тому, что к Вам обращался по 

последнему случаю. Знаю, по ревматологии практически вторая больница за-
вершила свои квоты, которые имела, и многие другие. Это понятно, что вы реа-
лизовываете те деньги, которые были в назначении. Как быть, Виктор Ивано-

вич? Может быть, там что-то нужно принимать по этому поводу, какие-то ре-
шения?  По этому году я имею в виду. 

 

Мажаров В.Н. По тому вопросу, по которому Вы обращались. Это квоты 

федеральные, за счет федеральных средств. К сожалению, во многих федераль-
ных клиниках средства на сегодняшний день уже закончились. Квота что? Это 

деньги. Любому из федеральных учреждений выделяется определенная сумма 
средств. 

Гонтарь Ю.А. Это я знаю, да. 
 

Мажаров В.Н. На которую они пролечить должны определенное количе-
ство пациентов. В большинстве своем это, к сожалению, из года в год. Почему? 

Потому что четко определиться, сколько человек будет пациентов с той или 

иной патологией очень сложно. С января месяца лечебные учреждения феде-
рального уровня получат эти средства дополнительные и квоты будут возоб-

новлены.  

 

Гонтарь Ю.А. Виктор Николаевич, спасибо. Я тогда, когда будут вы-

ступления, я тогда воспользуюсь этим правом, обращусь к федеральным депу-

татам. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы к Сергею Петрови-

чу? Нет. 

Сергей Петрович, пожалуйста, присаживайтесь. 
Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

Уважаемый Андрей Алексеевич, пожалуйста, к микрофончику, Вам слово. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Контрольно-счетная палата в со-

ответствии с действующим законодательством подготовило и представило в 
Думу края заключение на проект закона о бюджете терфонда ОМС на 2017 год 

и плановый период.  

Особенностями законопроекта явились: его бездефицитность на 2017 год 

и плановый период, невключение 2017 года расходов на обеспечение выполне-
ния Фондом своих функций, стоимость территориальной программы государ-

ственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи на 
территории края, в том числе терпрограмма обязательного медицинского стра-
хования.  
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Формирование объема средств планируемого к поступлению в страховые 
медицинские организации по дифференцированным подушевым нормативам 

осуществлено с учетом прогнозного объема поступлений за счет возврата целе-
вых средств, получаемых ими от применения санкций к медорганизациям за 
нарушения, выявленные при проведении контроля, объема, качества и условий 

предоставления медпомощи без изменения нормативов расходов на ведение де-
ла, о чем говорил руководитель.  

Основные параметры представленного проекта бюджета рассмотрены с 
нашим участием в профильном комитете, на совещаниях и заседаниях комите-
та. Замечания и несоответствия, указанные в нашем заключении и свидетель-
ствующие о необходимости корректировки проекта бюджета в части доходов и 

расходов терфонда на 2017 год и плановый период, учтены и оформлены по-

правками к законопроекту, в связи с чем я хотел бы поблагодарить за оператив-
ную работу и Правительство края, и депутатский корпус. 

С учетом вышеизложенного представленный законопроект может быть 
рассмотрен Думой в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы возникли к Андрею 

Алексеевичу? Нет вопросов? Нет. 

Присаживайтесь, Андрей Алексеевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 
Николаевне.  

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Ольга Николаевна, Ирина Владимировна, 
члены Правительства, уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-
ты! Законопроект отработан комитетом в установленном порядке. 

Обсуждение законопроекта состоялось на совещании с участием предста-
вителей всех заинтересованных ведомств.  

Все экспертные заключения получены. В ходе работы над законопроек-

том поступили предложения Губернатора края и замечания Контрольно-

счетной палаты. Они отражены в таблице поправок, рассмотренных на заседа-
нии комитета и рекомендованных к принятию.  

В случае принятия предложенных поправок общий объем доходов и рас-
ходов Фонда за 2017 год составит 26,4 миллиарда рублей, то есть увеличится на 
773 миллиарда рублей, из низ 700 миллионов рублей это размер дополнительно 

поступивших из Федерального фонда ОМС субвенций в связи с повышением 

подушевого норматива базовой программы ОМС на одно застрахованное лицо 

на 257 рублей. Таким образом, наш подушевой норматив будет составлять 9 335 

рублей; 60 миллионов рублей – это средства, предусмотренные Ставрополь-
скому краю для единовременной выплаты врачам по программе "Земский док-

тор"; 13 миллионов рублей – это средства, которые край получит на оказание 
высокотехнологичной медицинской помощи.  
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В связи с повышением подушевого норматива и финансирования базовой 

программы на одно застрахованное лицо увеличится и прогнозируемый бюджет 
на 2018 и 2019 годы. Так, на 2017 год – 29,2 миллиарда рублей, 2019 год –  

30,7 миллиарда рублей.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект на сегодняшнем заседании 

в двух чтениях и принять его с учетом таблицы поправок.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-
евне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

 Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по постановлению? 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Я хотел бы воспользоваться еще раз. Несмотря на то, что 

ушли наши коллеги (видимо, конечно, у них плотный график), федеральные 
депутаты, но я не могу не сказать о том, что… И, Сергей Петрович, обращаюсь 
к Вам, и, Виктор Николаевич, к Вам. Ситуация, которая сейчас наблюдается, я 
ее как-то не помню даже в худшие годы. За два месяца заканчиваются квоты 
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федеральные, из двух источников, все это понятно, но картина такая, что во-

прос стоит о категории людей, о которых я говорю, по жизненным показаниям, 

то есть жить либо не жить. Созваниваюсь с институтом Бурденко (это просто 

частный случай, таких много), с заведующим отделением: "За деньги, пожалуй-

ста, приезжайте, один миллион рублей. Сможете дожить до 17 января, когда 
выделят федеральные квоты, деньги выделят, приезжайте 17-го". 

Давайте эту тему, уважаемые депутаты, и Михаил Владимирович, и Оль-
га Викторовна, и Елена Вениаминовна, пожалуйста, пометьте эту ситуацию.  

Такая же картина по инсулину, по инсулинозависящим, там и дети нахо-

дятся. И сегодня ответы в районы, что не хватает. Все вы знаете, что эта про-

грамма инсулинозавимых, на нее, это федеральные деньги.  

Поэтому я бы просто в своем выступлении хотел бы обратить внимание, 
что это наблюдается как бы не случай какой-то отдельный, а, на мой взгляд, это 

уже тенденция, когда за два месяца людям невозможно уже попасть в больни-

цу, чтобы провести операцию и спасти жизнь. Вот как стоит вопрос на сегодня. 
Виктор Николаевич, это не к Вам. Вам спасибо за содействие большое, за 

внимание, которое проявляете, это не частный случай, это картина, если со-

брать вместе, она будет носить характер если не массовый, но довольно внуши-

тельный.  

И я просил бы как-то эту тему, Валентина Николаевна, адресовать, отме-
тить, может быть, вникнуть и адресовать федеральным депутатам. Пускай они 

рассмотрят. Это можем быстро сделать по этой ситуации. Она требует к себе 
внимания. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, можно расценить Ваше 
выступление, как посыл к проведению мероприятия в рамках комитета, что-

бы… На эту тему все-таки давайте поговорим. Тема очень важная, и не откла-
дывая в долгий ящик, а там в ближайшее будущее, Валентина Николаевна. 

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 
 

Муравьева В.Н. Я хотела все-таки сказать, что, уважаемые коллеги,      

13 миллионов это не так, конечно, много, но все-таки дополнительно получаем. 

Думаю, что в процессе работы еще и корректировки бюджета и федерального, 

это 50 на 50 (50 – мы, 50 – федеральный бюджет). Мы этот вопрос будем кон-

тролировать. 
 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, но не стоит сейчас в по-

становлении прописывать. Протокольно мы запишем комитету отработать. 
Коллеги, нам необходимо с вами принять решение по проекту постанов-

ления.  
Есть ли еще дополнения в проект постановления? Кто за то, чтобы при-

нять проект постановления, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Решение принято.  
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Слушается следующий вопрос № 12 "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 8-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Ставропольского края на 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 
комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-
туре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется директору Территориального фонда обязательно-

го медицинского страхования Ставропольского края Трошину Сергею Петро-

вичу. 

 

Лозовой В.И. Геннадий Владимирович, я прошу прощения. Может, к во-

просам перейдем? Мы его тоже на всех комитетах рассматривали. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? 

 

Редько Л.Л. Тем более, речь идет об увеличении денег. 
 

Председательствующий. Тем более, об увеличении денег. 
Какие вопросы к Сергею Петровичу? Поблагодарить.  
Сергей Петрович, от имени депутатов Думы Ставропольского края выра-

жаю Вам благодарность за эти моменты, что мы входим в конце года с допол-

нительными средствами, федеральными, насколько мы понимаем, которые 
естественно пойдут на лечение граждан Ставропольского края. 

Присаживайтесь, пожалуйста. 
Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

Виктор Иванович, будут у Вас предложения по этому поводу? 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, не возражаете? 

 

Колесников А.А. Нет. 
 

Председательствующий. Тем более, об увеличении денег. 
Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 
Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста.  
 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, товарищи депутаты! Проект рассмотрен комитетом в установ-
ленном порядке. Он обсуждался на рабочем совещании с участием представи-

телей всех заинтересованных ведомств. Все полученные заключения носят по-

ложительный характер. Имеется таблица поправок, в которой содержится одна 
очень хорошая поправка – увеличение средств.  
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Предлагается рассмотреть законопроект и принять его на сегодняшнем 

заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. 
Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Николаевне? Нет. Мы всегда бу-

дем готовы в ближайшее время собраться, чтобы дополнительно какие-то сред-

ства прописать. 
Уважаемые коллеги, не против принятия законопроекта в первом чтении? 

Нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом 

чтении, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение 
принимается моментально.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает принять за-
конопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-
ний? Нет. Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 
одна поправка, рекомендованная комитетом к принятию. Будут у депутатов 
предложения? Нет.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет.  
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи закона и законо-

проект в целом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 44, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-
чания к проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 711-5 

"О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О вете-

ранах труда Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством Ставропольского 

края, комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 
культуре и средствам массовой информации.  

Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 
Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу.  
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Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, в связи с тем, что 

вопрос детально проработан в комитете и носит редакционный характер, вношу 

предложение министра не заслушивать.  
 

Председательствующий. Коллеги, не будете против? Не будете. 
Будут ли у кого вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Технический вопрос. Иван Иванович, пожалуйста, присаживайтесь. Пе-
реходим к обсуждению. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 
Николаевне.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, коллеги! Законопроект направлен на приведение краевого зако-

на в соответствие с Федеральным законом "О войсках национальной гвардии 

Российской Федерации". Законопроектом предлагается включить сроки службы 

в войсках национальной гвардии в стаж, необходимый для присвоение звания 
"Ветеран труда Ставропольского края".  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, он об-

суждался на рабочем совещании. Все поступившие экспертные заключения но-

сят положительный характер. Законопроект рассмотрен на заседании комитета 
и рекомендован депутатам Думы к принятию в предложенной редакции в двух 

чтениях. 

Просим поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-
евне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Нет. Нет возражений против принятия законопроекта в первом чтении? 

Нет. Ставлю на голосование. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется на руках в раз-
даточном материале. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет заме-
чаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 713-5 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края 

"Об обеспечении равной доступности услуг пассажирского автомобильно-

го транспорта маршрутов межмуниципального сообщения в Ставрополь-

ском крае".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского, комитетом по социальной и молодежной политике, образова-
нию, науке, культуре и средствам массовой информации.  

Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 
Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, в связи с тем, что 

вопрос проработан в комитете, вношу предложение не заслушивать информа-
цию министра. 

 

Председательствующий. Иван Иванович, не возражаете без доклада? 

 

Ульянченко И.И. Нет. 
 

Председательствующий. Коллеги, не возражают перейти к вопросам? 

Не возражают. 
Присаживайтесь, пожалуйста, Иван Иванович. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 
Николаевне.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, коллеги! Действующая редакция закона края предусматривает 
ветеранам труда выплату компенсации стоимости проезда по социальной необ-

ходимости с момента присвоения данного звания. В то же время согласно Зако-

ну "О ветеранах труда Ставропольского края" право на выплату за звание 
наступает только вместе с правом на получение страховой пенсии, то есть для 
женщин в 55 лет, для мужчин в 60 лет.  

Настоящим законопроектом предлагается установить ветеранам труда 
аналогичное право на выплату компенсации стоимости проезда, то есть с мо-

мента возникновения права на страховую пенсию.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, обсуж-

дался на рабочем совещании, получены все положительные заключения. Име-
ется редакционное замечание правового управления аппарата Думы, которое 
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отражено в таблице. Законопроект рассмотрен на заседании комитета и реко-

мендован депутатам к принятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать решение комитета.  
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Валентине Николаевне? Во-

просов нет.  
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Согласиться. 
Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Если нет, прошу проголосовать за принятие закона в первом чтении.  За – 

44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами 

законопроект в первом чтении во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 
будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть 
законопроект во втором чтении, прошу проголосовать. За – 43, против и воз-

державшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 
одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 
будут предложения? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, у вас в раздаточном материале имеется проект постановления. 
Есть ли замечания к проекту постановления? Замечания отсутствуют, отрабо-

тано все. 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается очередной вопрос повестки дня, вопрос № 15 "О проекте за-

кона Ставропольского края № 6-6 "О внесении изменений в статьи 1 и 2 

Закона Ставропольского края "О предоставлении мер социальной под-

держки по оплате жилых помещений, отопления и освещения педагогиче-

ским работникам образовательных организаций, проживающим и работа-

ющим в сельских населенных пунктах, рабочих поселках (поселках город-

ского типа)".  
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Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации.  

Слово предоставляется первому заместителю министра образования 
Ставропольского края и молодежной политики Лавровой Наталье Алексан-

дровне. 
 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, тоже проработан 

вопрос, он не сложный. Есть предложение заместителю министра слово не 
предоставлять. 

 

Председательствующий. Коллеги, согласитесь, неплохое предложение. 
Есть ли вопросы? Нет. 

Пожалуйста, Наталья Александровна, присаживайтесь. 
Исходя из всего этого, слово предоставляется председателю комитета 

Муравьевой Валентине Николаевне.  
Пожалуйста, уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, коллеги! Законопроектом предлагается распространить меры 

социальной поддержки на педагогических работников детских домов, располо-

женных в сельской местности и уточнить условия предоставления мер соци-

альной поддержки сельским педагогам, вышедшим на пенсию: они должны 

продолжать проживать в сельской местности.  

Проект закона отработан в комитете, в соответствии с установленной 

процедурой проведено совещание, получены все экспертные положительные 
заключения. Есть редакционное замечание прокуратуры, которое отражено в 
таблице согласованных поправок. Законопроект рассмотрен на заседании коми-

тета и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных 

поправок.  

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна.  
Коллеги, есть вопросы к Валентине Николаевне? Нет.  

Если нет вопросов, уважаемые депутаты, какие будут замечания по кон-

цепции законопроекта? Принять. 
Нет возражений о принятии в первом чтении? Нет. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами 

закон в первом чтении на сегодняшнем заседании во втором чтении. Не будет 
возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 
одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 
будут предложения у депутатов по поправке, которую комитет рекомендует 
принять? Поддержать. Да?  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Коллеги, переходим к принятию закона. 
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Нам необходимо с вами принять постановление. Проект постановления у 

вас на руках. Есть ли вопросы, замечания и предложения по проекту постанов-
ления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, переходим к рассмотрению вопроса № 16 "О проекте закона 

Ставропольского края № 1-6 "О преобразовании муниципальных образо-

ваний, входящих в состав Кировского муниципального района Ставро-

польского края, и наделении вновь образованного муниципального обра-

зования статусом городского округа".  

Вопрос внесен советом Кировского муниципального района Ставрополь-
ского края, комитетом по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению. 

Слово предоставляется главе Кировского муниципального района Став-
ропольского края Винникову Сергею Васильевичу.  

 

Лозовой В.И. Геннадий Владимирович, можно слово? 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, конечно, пожалуйста.  
 

Лозовой В.И. Опыт Ставропольский край имеет богатый по объедине-
нию округов. Может быть, это действительно правильно. Я считаю, задать надо 

вопросы Сергею Васильевичу Винникову. Он имеет богатый опыт работы ру-

ководителем, он ответит на все поставленные вопросы. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Сергей Васильевич, не возражаете? 

 

Винников С.В. Как скажите. 
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Председательствующий. Коллеги, какие вопросы есть к Сергею Василь-
евичу? Досконально изучили. 

Сергей Васильевич, что ж, увы, без вопросов и без доклада. Присаживай-

тесь, пожалуйста.  
 

Винников С.В. Я старался. 
 

Председательствующий. Заметно. Судя по тому, как подготовлены де-
путаты. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  
Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект закона рассмотрен на совещании и заседании 

комитета и рекомендован к принятию. Решение комитета основывается на по-

ложении части 3 статьи 13 Федерального закона "Об общих принципах органи-

зации местного самоуправления в Российской Федерации", согласно которому 

объединение двух и более поселений, не влекущее изменения границ иных му-

ниципальных образований, осуществляется с согласия населения, выраженного 

представительным органом каждого из объединяемых поселений. 

Следует отметить, что практика объединения муниципальных образова-
ний имеет широкое распространение в Российской Федерации. В течение 2015 го-

да имели место 267 случаев изменения территориальной организации местного 

самоуправления, в том числе 239 – преобразование муниципальных образова-
ний. 

В результате произведенных изменений, затронувших в разной степени 

36 субъектов Российской Федерации, количество муниципальных образований 

сократилось на 510 единиц.  

Законность принятия подобных решений подтверждена позицией Вер-

ховного Суда в определениях по Нижегородской и Калининградской областям. 

Имеется прецедент и в нашем крае. Так, Ставропольским краевым судом 

отказано в удовлетворении административного иска Регионального отделения 
"ПАРТИИ РОСТА" о признании незаконным краевого закона о преобразовании 

муниципальных образований в Минераловодском районе. 
На основании вышеизложенного, прошу вас, уважаемые коллеги, под-

держать решение комитета и принять рассматриваемый законопроект в двух 

чтениях, с учетом одобренных поправок.  
Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-
евне? Нет. 
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Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 
официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-
вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, что 

законопроект соответствует федеральному законодательству. По законопроекту 

Губернатор сделал замечания, которые учтены в таблице поправок. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края с 
учетом одобренных профильным комитетом поправок. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 
Коллеги, есть ли предложения или замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет.  
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Коллеги, решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  
Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, нам необходимо с вами принять постановление по 

законопроекту. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос № 17 "О проекте закона Ставропольского края   

№ 710-5 "О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ставропольского 



 62

края "О порядке организации и ведения регистра муниципальных норма-

тивных правовых актов Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством  

Ставропольского края, комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края     Пу-

стоселову Сергею Романовичу.  

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона Ставропольского 

края разработан в целях оптимизации ведения регистра муниципальных право-

вых актов. Его принятие позволит отказаться от бумажного документооборота, 
сократить затраты органов местного самоуправления и обеспечит соблюдение 
срока пополнения федерального регистра. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюдже-
та Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции, Уставу 

Ставропольского края, федеральному и краевому законодательству.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, все ли ясно? Нет ли вопросов к Сер-

гею Романовичу? Нет вопросов. 
Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  
Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендо-

ван к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок редакционно-

уточняющего характера. 
Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать наше решение. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-
евне? Нет. 

Если вопросов нет, уважаемые депутаты, какие будут замечания по пред-

ложенной концепции законопроекта? Нет.  

Нет ли возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении на сегодняшнем засе-
дании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 
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принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает принять рас-
смотренный нами в первом чтении законопроект на сегодняшнем заседании во 

втором чтении. Не будет возражений? Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  
Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу за это проголосовать. За – 43, против и воздержав-

шихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, нам необходимо принять проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания, предложения по проекту постановления? Замечаний, 

предложений нет. Тогда нам необходимо с вами проголосовать. Прошу прого-

лосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос № 18 "О проекте закона Ставропольского края   

№ 7-6 "О внесении изменения в статью 11 Закона Ставропольского края 

"О порядке принятия законов Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек: Терехова 
Светлана Алексеевна, Судавцов Дмитрий Николаевич, Гончаров Виктор Ива-
нович, Надеин Виктор Викторович, Насонов Артур Леонидович и Якименко 

Иван Леонидович и также комитетом по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению.  

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета Тереховой Свет-
лане Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект разработан в целях со-

вершенствования порядка принятия краевых законов.  
Законопроектом предусматривается возможность снятия законопроекта с 

рассмотрения по предложению ответственного комитета в случаях, если субъ-

ектом права законодательной инициативы в течение шести месяцев доработан-

ный законопроект не внесен в Думу, а также, если субъект утратил право зако-

нодательной инициативы по законопроекту, рассмотрение которого не было за-
вершено Думой предыдущих созывов.  
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Поступившие к законопроекту заключения в основном положительные. 
По имеющимся в них замечаниям подготовлена таблица поправок. Комитетом 

принято решение рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с 
учетом одобренных поправок.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Вопросов к Светлане Алексеевне нет. 
Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. 

Уважаемый, Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 
Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что законопроект направлен на 
совершенствование порядка принятия законов края. Губернатор внес предло-

жение по законопроекту, которое учтено в таблице поправок. Глава края пола-
гает, что законопроект может быть принят Думой с учетом одобренных попра-
вок. 

Благодарю вас за внимание.  
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять постановление по данному во-

просу. Оно у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение 
принято.  

Слушается вопрос № 19 "О проекте закона Ставропольского края   

№ 3-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некото-

рых вопросах участия граждан в охране общественного порядка на терри-

тории Ставропольского края".  

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-
стве десяти человек. Можно только фамилии, коллеги? Спасибо. Гонтарь, Мар-

ченко, Судавцов, Кузьмин, Шевелев, Черницов, Шуваев, Лозовой, Чурсинов, 
Новопашин и комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-
зям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-
евичу.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Проект закона разработан в целях дальнейшего совершенствования краевого 

законодательства об участии граждан в охране общественного порядка. Им 

предлагается наделить полномочиями штабы народных дружин муниципаль-
ных районов и городских округов по анализу и обобщению информации по ма-
териально-техническому и финансовому обеспечению народных дружин с по-

следующим внесением соответствующих предложений. Также законопроектом 

предлагается расширить перечень мер социальной поддержки членов народных 

дружин посредством предоставления права на проездные билеты с обществен-

ном транспорте в пределах территории соответствующего муниципального об-

разования. 
К проекту закона поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Он отработан в установленном порядке и рекомендо-

ван комитетом к принятию в двух чтениях с учетом одной редакционной по-

правки, подготовленной на основе отзыва Губернатора и заключения прокурора 
края.  

Прошу вас поддержать решение комитета и принять закон в двух чтениях. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, будут ли вопросы к Юрию Афанасьевичу? Не вижу вопросов. 
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Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 
официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

Пожалуйста, Сергей Романович, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 
Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответству-

ет федеральному и краевому законодательству. Предложения, внесенные Гу-

бернатором учтены в таблице поправок. Глава края полагает, что законопроект 
может быть принят Думой края с учетом внесенных поправок. 

Благодарю вас за внимание. 
  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предложил рассмотреть 
законопроект, принятый нами в первом чтении, во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 
одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 
будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-
комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с уче-

том принятой поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержав-

шихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  



 67

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 4-6 

"О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О при-

влечении членов казачьих обществ к государственной или иной службе в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы края в количестве десяти чело-

век. Если позволите, я тоже только фамилии: Гонтарь, Марченко, Судавцов, 
Кузьмин, Шевелев, Черницов, Шуваев, Лозовой, Чурсинов, Новопашин и коми-

тетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-
евичу.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Ваше выступление. 
 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Проект закона 
разработан в целях приведения краевого законодательства о государственной 

службе казачества в соответствие с федеральным. Им предлагается ввести ряд 

дополнительных ограничений для лиц, изъявивших желание участвовать в дея-
тельности казачьих дружин.  

Например, не исключается возможность несения казачьей службы для 
тех, кто причастен к экстремистской деятельности или терроризму, в судебном 

порядке подвергался к ответственности за совершение административных пра-
вонарушений.  

К проекту поступили все необходимые заключения, которые носят поло-

жительный характер.  

Уважаемые коллеги, комитет обращается с просьбой принять данный за-
конопроект в двух чтениях.  

Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-
вичу? Нет. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 
официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. 

Сергей Романович, пожалуйста, точка зрения Губернатора. 
 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 
отмечает, что законопроект соответствует федеральному и краевому законода-
тельству. Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. Глава края 
полагает, что законопроект может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
  

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 
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Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять. Нет возражений по принятию законопроекта в 
первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 
поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Голосование окончено.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 21-6 

"О внесении изменений в статьи 32 и 34 Закона Ставропольского края  

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений".  

Вопрос внесен Ассоциацией "Совет муниципальных образований Став-
ропольского края", комитетом по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии.  

Слово предоставляется председателю Ассоциации "Совет муниципаль-
ных образований Ставропольского края", главе администрации Грачевского 

муниципального района Кухареву Владимиру Андреевичу.  

Пожалуйста, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Прошу не заслушивать председателя. 
 

Председательствующий. Перейти к вопросам. 

Коллеги, не возражаете?  

Виктор Иванович, у Вас микрофончик включен. 

 

Лозовой В.И. Поддержим, потому что обсуждалось. 
 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Владимиру Андре-
евичу? Судя по тишине, вопросов нет. 
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Присаживайтесь, Владимир Андреевич. 

Слово предоставляется председателю профильного комитета Богачеву 

Ивану Андреевичу.  

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

присутствующие! Проект рассмотрен комитетом с участием депутатов, пред-

ставителей министерств и ведомств, руководителей крестьянско-фермерских 

хозяйств. Проектом закона предлагается внести изменение в действующий за-
кон в части увеличения предельного минимального размера образуемых новых 

земельных участков из земель сельхозназначения с 30 до 2500 гектаров.  
К нему получены все необходимые заключения.   
Следует отметить, что одним их основных принципов земельного законо-

дательства является приоритет охраны земли перед ее использованием в каче-
стве недвижимости.  

При регулировании земельных отношений применяется принцип разгра-
ничения действия норм гражданского и земельного законодательства, в связи с 
чем нельзя к вопросам распоряжения землей подходить также как к распоряже-
нию квартирой или холодильником.  

Обращаю ваше внимание, что изменение размера образуемых новых зе-
мельных участков не препятствует выделению земельных участков в счет доли 

для ведения личного подсобного хозяйства или осуществления деятельности 

крестьянского (фермерского) хозяйства, если их основной деятельностью явля-
ется садоводство, овощеводство, цветоводство, виноградарство, семеноводство, 

птицеводство, пчеловодство, рыбоводство, выращивание сельскохозяйственной 

продукции в теплицах или другая деятельность в целях производства сельско-

хозяйственной продукции по технологии, допускающей использование земель-
ных участков, размеры которых определяются фактически сложившейся пло-

щадью.  

Комитет рекомендует Думе принять рассматриваемый законопроект в 
двух чтениях в предложенной редакции.  

По итогам первого полугодия 2017 года комитет планирует провести мо-

ниторинг исполнения закона, что и отражено в проекте постановления. Прошу 

депутатов поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Ивану Андреевичу? 

Нет вопросов. 
Я предоставляю слово Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 
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Владимиров Владимир Владимирович считает, что законопроект соответствует 
федеральному законодательству и законодательству Ставропольского края. За-
мечаний по законопроекту не имеется. 

Губернатор полагает, что законопроект в предложенной редакции может 
быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Не 
вижу включенных микрофонов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять. Нет возражений по принятию законопроекта в 
первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1, воздержался – 1. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против – 1, воздержался – 1. 

Голосование окончено. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 
поступало. Есть у субъектов права законодательной инициативы предложения 
по внесению поправок?  

Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Поправки нет, Геннадий Владимирович. Два слова. 
Мы на всех комитетах оговорили о том, что через полгода вернуться к 

рассмотрению этого законопроекта: как он будет работать, какие будут за и 

против, какие недостатки. Есть предложение также рассмотреть вопрос о за-
прещении продажи земли, и второй вопрос – об увеличении арендной платы. 

Тогда все вопросы отпадут сами собой. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Виктор Иванович, если Вы помните, на заседа-
нии комитета, в решении комитета прописано как раз то, о чем Вы говорите: 
постоянный мониторинг в течение полугода по прохождению законопроекта.  

Итак, коллеги, идем дальше? 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1, воздержался – 1. Голосование окончено. Решение 
принято. 
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Уважаемые коллеги, у вас на руках проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 39, против – 1, воздержался – 1. Голосование 
окончено. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.  
Слушается вопрос № 22 "О проекте закона Ставропольского края    

№ 712-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О прави-

лах формирования списков граждан, имеющих право на приобретение жи-

лья экономического класса, построенного или строящегося на земельных 

участках Федерального фонда содействия развитию жилищного строи-

тельства, расположенных на территории Ставропольского края и пере-

данных в безвозмездное срочное пользование или аренду для строитель-

ства жилья экономического класса, в том числе для их комплексного осво-

ения в целях строительства такого жилья, и порядке, в частности очеред-

ности, включения указанных граждан в эти списки". 

Вопрос внесен Правительством Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству.  

Слово предоставляется первому заместителю министра строительства, 
дорожного хозяйства и транспорта Ставропольского края Лазуткину Андрею Ру-

дольфовичу. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 
вопрос технический, без доклада. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Рудольфо-

вичу. Он у нас в зале. Нет вопросов. 
Андрей Рудольфович, пожалуйста, присаживайтесь. 
Уважаемые коллеги, слово предоставляется председателю профильного 

комитета.  
Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая 
Ольга Николаевна, коллеги! Законопроект разработан в целях приведения крае-
вого закона в соответствие с изменениями в федеральном законодательстве.   

В частности, с 1 сентября 2016 года права и обязанности Федерального 

фонда содействия развитию жилищного строительства переходит Единому ин-

ституту развития в жилищной сфере, в связи с чем возникла необходимость 
внесения соответствующих изменений в действующий закон. Также вносится 
дополнение с указанием случая направления гражданином заявления и доку-

ментов для включения в список на приобретение жилья экономического класса 
через многофункциональные центры оказания государственных и муниципаль-
ных услуг.  
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Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. Подготов-
лена таблица поправок, в которую включена одна поправка юридико-техни-

ческого характера. Решением комитета проект закона рекомендован Думе к 
принятию в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к уважаемому Игорю 

Васильевичу? Нет вопросов. 
Какие будут предложения по концепции? Принять. Да?  

Коллеги, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 
проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 
принятый в первом чтении законопроект на сегодняшнем заседании во втором 

чтении. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения у депутатов по таблице поправок? 

Принять. Да? 

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Голосование окончено. Решение принято.  

Коллеги, нам необходимо с вами принять проект постановления. Он у вас 
имеется. Какие вопросы, предложения по проекту постановления? Нет. Спаси-

бо. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О согласовании кандидатуры Кузнецова Е.С. на 

присвоение звания "Почетный гражданин Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в думе Ставропольского края Пу-
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стоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты и приглашенные! В соответствии с краевым законодательством Губерна-
тор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович представляет 
Думе края наградные документы Кузнецова Евгения Семеновича для согласо-

вания присвоения ему звания "Почетный гражданин Ставропольского края". 

Кандидатура Кузнецова Евгения Семеновича 20 сентября этого года была рас-
смотрена на заседании комиссии по наградам при Губернаторе края и принято 

положительное решение.  
Заслуги Евгения Семеновича хорошо известны. Возглавляя с 1991 года 

администрацию края, он стоял у истоков создания Ассоциации социально-

экономического сотрудничества республик, краев и областей Северного Кавка-
за. Ему принадлежит идея заключения двухсторонних договоров о сотрудниче-
стве края с соседними регионами. Совместно с краевыми депутатами Евгений 

Семенович активно участвовал в формировании правовой базы исполнительной 

ветвей власти. Одним из важнейших принятых в то время правовых актов явля-
ется Устав (Основной Закон) Ставропольского края. При непосредственном 

участии Евгения Семеновича был принят закон о местном самоуправлении, 

обеспечившем целостность территории края. Итогом активного сотрудничества 
Евгения Семеновича и Думы края первого созыва стало принятие 118 законов, 
направленных на социально-экономическое развитие Ставропольского края.  

Заслуги Евгения Семеновича высоко оценены государством: он награж-

ден орденами "Знак Почета" и "Дружбы народов". 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать обращение Губернатора и 

согласовать кандидатуру Кузнецова Евгения Семеновича на присвоение ему 

звания "Почетный гражданин Ставропольского края" посмертно. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Исчерпывающе, по-моему. 

Коллеги, слово предоставляется Насонову Артуру Леонидовичу для озву-

чивания. 
 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-
ты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с установленным 

порядком наградные документы были направлены во все комитеты Думы. Все 
поступившие решения положительные. Нами подготовлен проект постановле-
ния о согласовании кандидатуры Евгения Семеновича Кузнецова. Вопрос рас-
смотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет вопросов.  
Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О Совете молодых депутатов Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен депутатами Муравьевой Валентиной Николаевной, Насо-

новым Артуром Леонидовичем, комитетом по социальной и молодежной поли-

тике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации.  

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову 

Артуру Леонидовичу.  

Уважаемый Артур Леонидович.  

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-
ты, члены Правительства и приглашенные! Предлагаемый к рассмотрению про-

ект постановления рассмотрен комитетом в установленном порядке. Он подго-

товлен на основе действующего Положения о Совете молодых депутатов, кото-

рый был принят пятым созывом Думы с изменениями, направленными приве-
дение Положения в соответствие с терминологией используемых законодатель-
ных актов края, уточнения круга лиц, входящих в состав президиума Совета и 

уточнения перечня вопросов, рассматриваемых общим собранием Совета. 
Предлагается также исключить положение, касающиеся символики Совета и 

устранить отдельные редакционные неточности.  

На проект постановления получено положительное заключение правово-

го управления аппарата Думы. Содержащееся в нем редакционное замечание 
будет учтено при выпуске постановления. Решение комитета по данному во-

просу имеется. 
Просим принять проект постановления с учетом редакционного замеча-

ния.  
Благодарю за внимание.  
 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос № 25 "Об утверждении Положения о Молодежном 

парламенте при Думе Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатами Муравьевой Валентиной Николаевной и 

Насоновым Артуром Леонидовичем, комитетом по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации.  
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Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову 

Артуру Леонидовичу.  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-
ты, члены Правительства и приглашенные! Молодежный парламент у нас явля-
ется отличной площадкой для продвижения идей парламентаризма в молодеж-

ной среде, привлечения молодого поколения к формированию молодежной по-

литики и участию в законотворческом процессе, поэтому предлагается продол-

жить полезную деятельность данного консультативного органа при Думе края и 

проектом постановления предлагается утвердить Положение о Молодежном 

парламенте, которое подготовлено на основе действующего с рядом изменений, 

направленных, на совершенствование организации его деятельности и  устра-
нение отдельных редакционных неточностей. 

Также в целях формирования нового состава Молодежного парламента с 
1 декабря объявить конкурс социально значимых и законотворческих проектов. 

На проект постановления получено положительное заключение правово-

го управления аппарата Думы. Решение комитета по данному вопросу имеется. 
Просим принять проект постановления в данной редакции. 

Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 
ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Если замечаний нет, кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "Об отзыве на проект федерального закона № 4029-7 

"О детях войны". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-
ским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-
евичу. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Государственным Советом Республики Татарстан внесен в Государственную 

Думу России проект федерального закона о детях войны. Им предлагается уре-
гулировать на федеральном уровне статус детей войны с предоставлением мер 

социальной поддержки, включая ежемесячную денежную выплату, при этом ни 

в законе (что очень важно, хочу подчернить это), а Правительством Российской 

Федерации предлагается устанавливать размер денежных выплат.  
Принципиально важно, чтобы этот закон появился на федеральном 

уровне и ушел с регионов, поскольку регионы рознятся по своему экономиче-
скому уровню и финансовым возможностям. Именно поэтому ввиду актуально-
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сти установления единого по всей стране статуса детей войны, комитет под-

держал инициативу Государственного Совета Республики Татарстан и подгото-

вил положительный отзыв. 
Для сведения хочу сказать, что эту инициативу 11 ноября поддержала 

Южная парламентская ассоциация, которая включает в себя более 10 субъектов 
юга России. 

Кроме того, с учетом позиции ветеранской общественности края мы под-

готовили к законопроекту одно очень важное дополнение. Речь идет об уточне-
нии даты достижения детьми войны своего совершеннолетия. Законодатель Та-
тарстана предлагает ограничить этот период 9 мая 1945 года.  

На основании многочисленных обращений ветеранских общественных 

организаций и граждан мы полагаем необходимым распространить его до     

2 сентября 1945 года, поскольку именно в этот день был подписан акт о капи-

туляции Японии, войну с которой Советский Союз вступил уже после оконча-
ния Великой Отечественной войны, либо, оставив без изменения вот этот не-
большой промежуток, мы опять получим людей, которые прожили в нем и по-

лучили совершеннолетие уже после 9 мая 1945 года. 
Уважаемые коллеги, комитет по казачеству, безопасности, межпарла-

менстским связям и общественным объединениям просит вас поддержать по-

ложительный отзыв.  
Помимо этого, как руководитель фракции от имени моих коллег 

"ЕДИНОЙ РОССИИ" выражаю единое мнение по данному вопросу и прошу 

фракции КПРФ, СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и ЛДПР поддержать данное ре-
шение и на этом оставить, может быть, политические распри по данному во-

просу, ведь главная суть вопроса заключается в том, чтобы ответить на запрос 
людей, которые требуют установить этот статус. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, после такого выступления… Вопросы какие? 

Артур Леонидович.  

 

Насонов А.Л. Небольшая корректива. Не "совершеннолетия", а "рожде-
ния" до 2 сентября 1945 года. Дата рождения. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Виктор Иванович Лозовой. 

 

Лозовой В.И. Юрий Афанасьевич не договорил. Там было два законо-

проекта внесено. Фракция КПРФ в Государственной Думе Российской Федера-
ции и Татарстана. Вчера проходил пленум краевого Совета ветеранов, и было 

единогласно принято решение о к вопросу о детях войны на территории Став-
ропольского края в законопроектной работе 2017 года. Я передаю просьбу 
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нашего краевого Совета ветеранов. Я думаю, это будет нормально. Все фрак-
ции четыре вернемся, обсудим и примем решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, Вы же видите, мы даже рань-
ше вернулись с поддержкой законодательной инициативы. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Виктор Иванович, если мы еще раз вернемся 
к этому вопросу, а то получается так, что у нас не хватило либо времени, либо, 

извините, ума в течение пяти лет решить этот вопрос, а он кроется в одном – 

этот закон, этот мандат должен носить федеральный уровень и приниматься для 
всех субъектов Федерации единый. Я об этом говорил. Вернувшись к вопросу 

на региональном уровне, мы опять будем говорить об отсутствии средств либо 

о чем-то другом, и опять вернемся в свои политические квартиры. Я считаю, 

что это будет неправильно. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги, предлагаю ставить на голосование этот 
вопрос. 

 

Председательствующий. Коллеги, ставлю на голосование. Проект по-

становления у вас на руках. Кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, поступил депутатский запрос от Сысоева Алек-

сандра Михайловича на имя прокурора Ставропольского края Богданчикова 
Анатолия Борисовича. Я не буду зачитывать весь запрос. Копия запроса  вам 

роздана. Депутатский запрос  будет направлен для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 
Уважаемые депутаты, за время после проведения 27 октября текущего 

года второго заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 
33 постановления. Перечень постановлений также у вас имеется.  

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены. Какие у 

депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания Думы?  

Пожалуйста, Людмила Леонидовна. 
 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, в документах, приня-
тых по вопросам 22, 23 есть орфографические ошибки. Пусть внимательно по-

смотрят, когда будут издавать уже. Хорошо? 

 

Председательствующий. Хорошо. Спасибо, Людмила Леонидовна. 
Коллеги, еще у кого вопросы? Нет. 

Если вопросов нет, на этом третье заседание Думы Ставропольского края 
шестого созы́ва объявляется закрытым. 
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(Звучит Гимн России) 

 

 

 

 

 

 

 

Поникарова С.А. 

26-06-42 


